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ACTA NUMERO SETECIENTOS DOCE: En la Ciudad de Bolívar, a 9 días del mes de Abril de 
dos mil catorce se reúnen en el Recinto de Sesiones del H. Concejo Deliberante, en SESIÓN 
ESPECIAL DE INAUGURACION DEL PERIODO ORDINARIO DE SESIONES los Concejales 
Sres. BUCCA JOSE ANTONIO; CARONA MIRTA MARIA; CARRETERO CLAUDIO 
ALFREDO; CROCE SERGIO LUIS; EBERHARD SORAYA ADRIANA; ERRECA JOSE 
GABRIEL; FLORES, FRANCISCO SIRO; GONZALEZ JORGE RUBEN; IBÁÑEZ, OSCAR; 
JOFRE MARIA ESTELA; NICOLA JUAN JOSE; PALOMINO MARIA EMILIA; PATTI 
SUSANA SARA; PEREZ MAURO RUBEN; PISANO MARCOS EMILIO;  y SALAMANCO 
MARCELO.--- 

Ausente la Concejal PATTI, SUSANA  reemplazada por la Concejal LANDONI, MIRIAM. --------- 

Preside la Sesión  el Presidente del H. Cuerpo, Dr. FRANCISCO SIRO FLORES, actuando como 
Secretario el Sr. EMILIO COLATO y como Secretario Administrativo el Sr. Marcelo VALDEZ. --- 

Se encuentra presente en el Recinto el Sr. Intendente Municipal del partido de Bolívar, Dr. 
EDUARDO BUCCA. 

 Siendo las 19.55 horas el Sr. Presidente invita al Sr. Intendente a  izar la Bandera Nacional dando 
por iniciada la presente Sesión. -------------------------------------------------------------------------- 

A continuación se somete a consideración la solicitud de Licencia  de la concejal PATTI. Sometida 
a votación es aprobada por Unanimidad. Luego expresa el Sr. Presidente: quiero agradecer la 
presencia de todos Uds. y resalto sobre todo un hecho trascendente desde el punto de vista 
democrático como es el inicio del periodo legislativo 2014, hecho relevante en la Democracia la cual 
debemos consolidar y apoyar.” Luego invita al Sr. Intendente Municipal a hacer uso de la 

palabra.  Seguidamente se proyecta en pantallas del Recinto un video.  --------------------------------  

Expresa luego el Sr. Intendente: “Muchas gracias Sr. Presidente, quiero agradecer la 
presencia los bloques de concejales de la unión cívica radical, del frente renovador y a mis 
compañeros del frente para la victoria. Agradecer también la presencia de la diputada 
provincial, la compañía Alicia March; la presencia de representantes de instituciones de la 
comunidad y fuerzas vivas de los Señores Delegados de las localidades de Urdampilleta y 
Pirovano; quiero agradecer la presencia del ex intendente municipal Alfredo Carretero, 
gracias Alfredo, por estar acá presente; por supuesto agradecer a los medios de prensa que se 
han llegado hasta aquí. Hoy, como intendente del partido de bolívar vengo a dar cuenta de 
nuestra gestión al frente del municipio de bolívar, y también la apertura de las sesiones 
ordinarias durante este año 2014. Esta noche con mucha alegría, con mucha satisfacción, 
pero también con mucho orgullo voy a compartir con ustedes y también con aquellos que nos 
están escuchando por los medios de comunicación, y también muchos vecinos que nos verán  
el día de mañana o que nos leerán también; vengo a compartir lo que hemos realizado, con 
mucho esfuerzo y trabajo y tenacidad el año 2013 es muy difícil contar una gestión como el 
relato de una foto, porque la gestión municipal es como  el relato de una película, en este 
caso particular se empieza a relatar hace muchos años, incluso muchos  de los  que forjaron 
ese relato, esos sueños, esos proyectos no se encuentran entre nosotros. Pero es muy 
importante poder empezar a construir una comunidad que sea conciente, una comunidad que 
conozca, una comunidad que tenga información y que al mismo tiempo pueda ir 
construyendo como comunidad el espíritu crítico que cualquier dirigente,  que cualquier 
gobierno necesita para poder seguir mejorando. Sabemos y estamos convencidos que muchos 
de los objetivos que teníamos para los dos primeros años de gobierno, claramente  los hemos 
cumplido y muchas veces cuando analizamos en reuniones de equipo las propuestas que  les 
hicimos en algún momento la comunidad,  de la cual la misma comunidad, y las instituciones  
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fueron  participes  porque lo hicimos en base escuchar mucho, cuando analizamos esa 
propuestas vemos que poco a poco se van  transformando en realidades, en hechos concretos, 
eso a nosotros nos da mucha fuerza, nos da mucha energía, y nos permite todos los días 
redoblar el esfuerzo, para poder llevar al partido de bolívar, a donde todos, absolutamente 
todos los que estamos hoy aquí, lo queremos llevar que es al lugar más alto, un bolívar 
pujante un bolívar desarrollado, un bolívar con crecimiento, un bolívar con igualdad de 
oportunidades para todos, un Bolívar con justicia social, con localidades y pueblos, 
integrados y un bolívar fundamentalmente integrado a la nación, y un bolívar como parte de 
un proyecto de provincia y como parte de un proyecto de nación. Ya no más hablar de un 
Bolívar orientado a la municipalización, esto queda claro, y no solamente por experiencia 
local sino por la experiencia que se plantean en los distintos foros internacionales Donde no 
existen ciudades sin estar integradas a sus provincias ni a sus naciones. Existe un país y todos 
nosotros somos argentinos, somos compatriotas y somos parte de esta Argentina que tenemos 
entre todos la responsabilidad de trabajar para que cada día esté más fuerte en la región y por 
supuesto también en el mundo. Sabemos también que hay mucho por hacer, y para esto 
reivindicamos permanentemente la política, reivindicamos permanentemente  a los partidos 
políticos que son las herramientas y los instrumentos que nos da la democracia para poder 
transformar las realidades, y esto también es algo que creo que todos tenemos que defender y 
todos tenemos que trabajar para fortalecer y para reivindicar la política. Como joven y hoy 
como intendente me siento orgulloso de ser intendente del partido de Bolívar, de ser 
intendente de todos los bolivarenses (aplausos) y utilizar esta posibilidad que nos brindó la 
comunidad de Bolívar de poder proyectar, de poder soñar, y de poder transformar. Ni que 
decirles cuándo vamos evaluando lo que va sucediendo mes a mes a medida que pasa la 
gestión y cuando podemos detenernos dos o tres minutos a ver un video como el que 
acabamos de ver donde claramente está el expresado trabajo de muchos hombres y mujeres 
de dar todo para poder hacer realidad los sueños de nuestros vecinos bolivarenses. Voy a dar 
un pantallazo de cada una de las áreas de gobierno que tenemos en el municipio de bolívar, 
de cada uno de los objetivos que nos planteábamos y cada una de las decisiones y acciones 
que hemos podido ir tomando y llevando a cabo en el transcurso de estos años: de este corto 
período al frente del municipio entendiendo que ninguna de las áreas de gobierno se 
comportan como compartimientos estancos sino que creo que el gran desafío que tenemos 
como gestión municipal es poder lograr la máxima interrelación, permanentemente 
propiciamos y proponemos que las distintas áreas de gobierno se vinculen, se relacionen 
entre ellas y por supuesto, con las instituciones y con las organizaciones de la comunidad que 
están vinculadas al área propiamente dicha y ni que hablar con los estamentos provinciales y 
nacionales para poder hacer más efectiva la ejecución de las acciones. Desde el punto de 
vista económico o financiero, porque una de las principales responsabilidades que tenemos 
quienes estamos al frente de la actividad municipal es administrar los recursos públicos. Los 
recursos que vienen fundamentalmente de la coparticipación, los recursos económicos que 
vienen del pago de las tasas, que cada uno de los vecinos se acerca a la municipalidad a 
abonar mes a mes. Tamaña responsabilidad la de administrar bien esos recursos y 
transformarlos en inversiones que verdaderamente mejoren la calidad de vida de nuestros 
vecinos y que realmente sean invertidos esos recursos con una visión no cortoplacista 
sino justamente con una visión de mediano y largo plazo que es otro de los temas que me 
desvela pensar y reflexionar con mis compañeros de trabajo cada vez que tengo la 
oportunidad de conversar con vecinos, puede pensar en una gestión municipal que vaya más 
allá de las personas, que vaya más allá de cada uno de nosotros y que verdaderamente 
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tengamos la capacidad de poder pensar en políticas que se transformen en políticas de Estado 
y  que tengan fundamentalmente impacto en el mediano y largo plazo, poder pensar en 
políticas hoy comenzando el año 2014 que tengan sentido para los jóvenes que hoy viven en 
esta comunidad y para los niños y ni que hablar de los nuevos integrantes que tenemos en la 
comunidad,  por ejemplo hoy a la mañana lo hablábamos con el doctor Salamanco tenemos 
mellizos aquí en Bolívar que han nacido en nuestro hospital ,tenemos que pensar en ellos y 
creo que este es el sentido grande que tiene la política incluso poder dejar gestiones en las 
distintas áreas que quien venga en algunos años a tomar las decisiones aquí o que esté 
hablando aquí pueda tomarlas y continuarlas o pueda encontrarse con proyectos o con 
expedientes presentados en distintos ámbitos y que sólo tenga que trabajar para presionar 
para que sea tenido en cuenta Bolívar. Esa es nuestra idea que quien venga dentro de poco 
tiempo, para estar al mando del municipio de bolívar se va a encontrar con un montón de 
proyectos en ejecución, un montón de proyectos culminados y seguramente con un montón 
de expedientes generados en distintos ámbitos de la provincia y de la nación para ir a tironear 
con los representantes de instituciones, con los distintos representantes de la política, para 
que puedan ser efectivos en nuestra comunidad. Y no es menor plantear eso, porque si hay 
algo que no encontré al momento de llegar a estar al frente del municipio fueron proyectos 
presentados, ni expedientes generados, ni armados, que llevan mucho tiempo. Yo hice poner 
ahí lo que parecen muchos proyectos y son carpetas que representan dos o tres proyectos que 
luego vamos a hablar, que llevan mucho tiempo, mucho trabajo silencioso de hombres y 
mujeres, que independientemente que se ejecuten o no, quien venga los va a tener realizados 
porque están armados como se deben armar, y realmente eso es pensar en una ciudad y 
pensar en un Bolívar grande y eso es pensar sin mezquindades, y eso es pensar no de manera 
individual sino de manera colectiva. Y por eso regresando al relato de cada una de las áreas, 
les decía que  la administración de recursos es uno de los temas quizás más  importantes que 
tenemos en la municipalidad y no pensando solamente en la administración sino en tener una 
mirada eficiente de inversión, y de tiempos, y de oportunidades. En ese sentido de  la 
Secretaría de hacienda a inicios del 2013 el presupuesto que se había aprobado este concejo 
deliberante ascendía la suma de 161.920.797 y pesos en el ejercicio 2013 a partir de intensas 
gestiones de fondos  ante distintas entidades nacionales y provinciales es el presupuesto 
terminó llegando a los 212 millones de pesos durante el año 2013, es decir una  ampliación 
del orden 50 millones de pesos con respecto a lo que estaba presupuestado (aplausos). 
Obteniendo de esta manera nada más y nada menos que la posibilidad de poder tener más 
recursos para mejorar la calidad de vida de nuestros vecinos del partido de Bolívar. Por 
mencionar algunos de los convenios y algunas de las obras 1 millón de pesos que fueron 
gestionados ante el ministerio de salud de la nación para la refacción del hospital de Bolívar 
y del hospital de pirovano; 4.981.000 pesos que nos permitió llevar a cabo una compra muy 
importante en material de infraestructura que aún tenemos alguna reserva y que nos ha 
permitido recambiar puentes en los caminos rurales y después me voy a referir a este tema; 
nueve  millones de pesos correspondientes a Techo Digno esto nos permitió hacer una 
inversión y como ustedes sabrán se realizó el sorteo de 24 viviendas y que el próximo 25 de 
abril se realizará el sorteo de las 26 restantes, y que en mayo estas 50 familias van a estar 
ocupando este nuevo barrio que tiene la ciudad de Bolívar,  7.170.000 que obtuvimos a través 
de la firma del convenio  con la Secretaría de medio ambiente de la nación, que nos permitió 
entre otras cosas lo que veíamos recién en el video que es transformar realmente la planta de 
tratamiento de residuos; 3.289.000 pesos, que permitió la renovación y la puesta en valor de 
un edificio emblemático en materia cultural como es el cine Avenida; 981 mil pesos que nos 
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permite estar construyendo hoy un centro integrador comunitario, obra que aún no hemos 
anunciado y que ya se esta  construyendo, se están  levantado las paredes y otras obras que 
iremos enumerando en el transcurrir  de este discurso que nos permitió la ampliación del 
presupuesto del año 2013,  entonces creo que esto es fundamental y es trascendental para 
nuestra comunidad porque a veces lo que se escucha como un número frío tiene que ver con 
las necesidades y las inquietudes que muchas veces tienen nuestros vecinos, y es realmente 
para nosotros una inyección de energía y de confianza, poder demostrar que a poco de haber 
asumido el municipio de bolívar, hemos podido incrementar en apenas dos años de manera 
exponencial, patrimonio municipal, es el patrimonio de todos los bolivarenses, y esto que 
estamos mencionando no es de una persona ni de un municipio, es de absolutamente toda la 
comunidad. Por eso cuando digo que necesitamos para crecer y para desarrollarnos más 
rápido, una comunidad informada, una comunidad empoderada, instruida en estas cuestiones, 
me parece que es fundamental porque son los que mejor pueden hacer el control de la gestión 
más allá de que es una labor que le toca a  los concejales, deben ser ante todo los vecinos del 
partido de Bolívar quienes deben seguir de cerca, lo que hacemos desde el municipio, está 
claro cuáles son nuestros compromisos, han sido claras cuáles son nuestras reglas, han sido 
claras nuestras propuestas, y también claro que al poco tiempo y al poco de andar de esta 
gestión  municipal se están dando muestras y señales que dejaron de ser discursos, 
propuestas, o folletos para ser realidades como todos acabamos de ver en el video.  También 
en la Secretaría de hacienda como en otras áreas veíamos la necesidad de adaptar al 
municipio a nuestra mirada, una mirada de un municipio abierto,   de puertas abiertas,  ágil, 
que comienza temprano y que no tiene horarios. Y para nosotros en este sentido, el tiempo de 
los vecinos es fundamental y es realmente muy importante, y ponemos en valor el tiempo de 
nuestros principios, por eso desde la Secretaría de hacienda una de las decisiones que 
tomamos, y que por supuesto ya se está implementando con excelentes resultados, fue el de 
incrementar el horario de atención y hoy nuestros vecinos pueden venir a la municipalidad 
hasta las 17 horas porque hay personal de la Secretaría de hacienda atendiendo las 
necesidades de los vecinos. Otro tema que me parece fundamental recalcar es que viendo la 
deuda que muchos vecinos tenían con el municipio, y con la necesidad y la responsabilidad 
de poder tener buenas fuentes de financiamiento para llevar a cabo los desafíos que tenemos 
como gestión, llevamos a cabo una moratoria municipal con un excelente resultado,  
moratoria que ha terminado el día de ayer que por mencionar algunos datos, de esta 
moratoria municipal podemos decir que hemos firmado 1200 convenios, 1200 vecinos que 
tenían una deuda con el municipio se han acercado y han firmado para poder pagar esa 
deuda, y esos 1200 convenios representan 6 millones de pesos, el municipio va a poder 
contar para luego transferirlos para nuevas obras y para nuevos servicios para la comunidad. 
Ya se han recaudado 2 millones de pesos que han ingresado a las arcas municipales. Y digo 
esto porque cuando hablamos de invertir, hay que contar con recursos económicos, hay que 
invertir bien, no hay que tirar la plata cuando uno invierte tiene que transformar, y ante todo 
hay que lograr que las tierras de Bolívar, del partido de Bolívar, tengan cada vez más cosas 
arriba, y más cosas,   y que luego eso represente mejoras en la calidad de la comunidad y por 
eso creíamos que era muy importante esta moratoria porque nosotros tuvimos dificultades 
porque cuando nosotros asumimos la gestión municipal no era todo color de rosa, pasamos 
por momentos difíciles, donde por supuesto había que tomar decisiones, y donde por 
supuesto tampoco podíamos llorar sobre la leche derramada, todo lo contrario, teníamos que 
mirar rápidamente hacia delante, porque teníamos muchos objetivos por cumplir, porque 
teníamos muchos sueños, porque había una gran expectativa, porque hoy, hay una mayor 



 
H. Concejo Deliberante de Bolívar                       FOLIO: 
 

 5 

expectativa aún por parte de la comunidad de que podemos concretar los sueños de esa 
comunidad. Pero no podíamos dejar de lado que teníamos una deuda muy importante por 
pagar, con proveedores, con entidades bancarias, y eso era una responsabilidad muy 
importante  que teníamos que revertir con gestión, con trabajo, con orden, con un 
ordenamiento financiero, económico. Y tuvimos justamente un primer año donde tuvimos 
una disminución de la coparticipación en el  2012 y teníamos una masa salarial totalmente 
distinta a la que habían tenido en la historia los gobiernos municipales de Bolívar y teníamos 
que hacer frente a esa situación. Porque generalmente se plantea que con la coparticipación 
se puede hacer frente a la masa salarial y de ninguna manera comenzaba a suceder eso en el 
2012. De ninguna manera. Pero tampoco vamos a retroceder ante los derechos que tienen 
nuestros compañeros los empleados municipales, quizás se los tendrían que haber dado hace 
mucho tiempo, y se los habían dado de un día para otro y nos decidimos hacer cargo de esa 
situación, y podemos decir que desde que hemos asumido hemos cumplido como debemos 
cumplir con el pago de la masa salarial el último día hábil de cada mes como merece cada 
uno de los empleados municipales (aplausos) y la realidad es también debemos decir, que al 
mismo tiempo que se tomaban estas decisiones que, a mi criterio son irresponsables, yo 
jamás haría eso, al mismo tiempo se planteaba que íbamos a tropezar el segundo mes de estar 
al frente de la gestión, y queda claro que no solamente no hemos tropezado sino que hemos 
siempre pagado en tiempo y forma (aplausos) hemos cumplido en tiempo y forma no 
solamente con ese enorme compromiso, sino también con otros compromisos como por 
ejemplo el pago a la fecha de casi 7 millones de pesos de leasing que se endeudaron en el 
2011 y que hemos pagado mes a mes  al banco (aplausos) y que aún nos resta abonar  más de 
3 millones de pesos, pero qué era lo importante: lo importante en ese momento era no 
desconcentrarnos, lo importante en ese momento era tener calma, tener frialdad, lo 
importante en ese momento era consolidar los objetivos que teníamos para los dos primeros 
años de gestión, y poder ir ganando la confianza de la comunidad.  Si nosotros nos 
quedábamos encerrados y pensando en la situación resbaladiza y de jaque que se había 
puesto al municipio de bolívar, no nos iba a permitir pensar en lo grande, no nos iba a 
permitir poder llevar a concretar los sueños y la comunidad de Bolívar, que para nosotros es 
lo más importante y por eso esto que acabo de contar que pronto pasará a ser anécdota, 
seguramente, hoy deja de ser un estorbo para la gestión, y nos permite encarar estos dos 
próximos años con una fortaleza, con una mayor celeridad, y seguramente, con una mayor 
eficiencia. Y decía que lo importante fue que pudimos proyectar y pudimos gestionar, y eso 
permitió poder empezar a avanzar, poco a poco, en los distintos temas que habíamos 
planteado y y que veíamos que eran necesidades imperiosas para partido de Bolívar. Y en 
materia de obras públicas creo que hoy ya tenemos mucho para contar, y en ese sentido, no 
solamente pensamos en los temas que más estaban candentes para la comunidad, como por 
ejemplo el déficit habitacional, que aún lo sigue siendo sin lugar a dudas, sino que también 
nos dimos tiempo para pensar en esas obras fundamentales y estructurales que tienen que ver 
con eso, que hace un ratito les decía: el futuro. Bolívar tenía, y tiene una deuda de 
infraestructura muy importante, fundamentalmente en materia energética: energía eléctrica y 
gas. Fundamentalmente cuando uno habla con los vecinos que no tienen vivienda lo que 
plantean es eso, la necesidad de vivienda, ahora para que Bolívar crezca, para que Bolívar se 
desarrolle, para que Bolívar pueda cumplir con las expectativas de más de 2500 familias que 
no tienen vivienda a esas viviendas tiene que llegar el alumbrado público, esas viviendas 
tienen que tener los servicios básicos de infraestructura para poder tener una buena calidad de 
vida y estas son las cuestiones que tienen que empezar a entender, y a reflexionar, los vecinos 
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del partido de Bolívar: no existe la posibilidad de revertir el déficit habitacional en Bolívar  si 
no llevamos a cabo una obra de infraestructura fundamental como es la línea de 132 de 
energía que tenemos que ejecutar y llevar a cabo (aplausos) y la ampliación en la provisión 
de gas, ese gas que, lo conversamos el otro día con Alfredo, conversación en la que aprendí 
mucho, esa oferta de gas de ese gasoducto que se hizo hace tantos años, y que me contaban 
que en esa época había una interrelación muy fuerte entre el peronismo y el radicalismo, y 
hoy después de muchos años estamos ante el desafío de ampliarlo  y tenemos que trabajar 
fuertemente, y eso hicimos con el secretario de obras públicas ni bien asumimos a los 15 días 
estábamos sentados con los gerentes de Camuzzi y al mes estábamos sentados en el Enargas 
pidiendo la aprobación de un loop del gasoducto que no permita incrementar en un  40%  la 
oferta del gas a nuestra ciudad para que nos permita pensar en el desarrollo Urbano y no sólo 
en el desarrollo urbano en materia habitacional (aplausos) sino en un tema que tenemos que 
poner todos arriba de la mesa, que es el desarrollo económico, que estamos convencidos que 
debe ser a partir del desarrollo industrial, industrializando la materia prima que producen 
nuestros campos que tenemos en el partido de Bolívar (aplausos) y hay que decirles la verdad 
a los vecinos de Bolívar: de ninguna manera podemos revertir el déficit habitacional sin 
energía y sin  gas ni tampoco podemos tener un desarrollo económico con crecimiento y con 
inclusión, si no tenemos gas y si no tenemos energía, por lo tanto estos dos temas que 
tenemos que trabajar fuertemente, sin distinción de banderías, absolutamente todos los 
bloques de concejales como así también todas las instituciones porque sin lugar a dudas estas 
dos obras van a permitir el salto del desarrollo de la ciudad. Como siempre te digo Marcelo, 
todo esto queda, sé que estas un poco complicado con el paso de las actas pero ya vamos a 
digitalizar todo, quedate tranquilo Marcelo, que la modernización del Estado también tiene 
que llegar al HCD, lo hemos  estado hablando con el Presidente del HCD (aplausos). Pero 
estos son los temas que tenemos que trabajar, que a veces son los que menos lucen por qué a 
ver la línea de 132 es una línea que se abre de entre la línea que conecta Henderson con 
Olavarría va a venir  paralela a la ruta 65, va a llegar a la subestación de Bolívar, por 
supuesto que la subestación va a ser totalmente nueva, pero es una obra que viene a campo 
traviesa no son esas obras que se visualizan, que se ven, pero son esas obras fundamentales 
son las obras que nosotros tenemos que encarar, y tratar de cumplir. Por eso me parecía 
interesante lo que escuchaba el otro día en la reunión de equipo, donde decíamos que el año 
más importante de estos primeros 4 años de nuestra gestión va a ser sin lugar a dudas, el 
primer año que fue cuando pudimos lograr marcar el precedente histórico de que estos 
proyectos ya están presentados, y tienen  su número de expediente y están realmente muy 
avanzados en los procesos de licitación y adjudicación. Porque ustedes se imaginarán que el 
día que comience la obra, no van a salir a poner las columnas en cualquier lugar para eso  
primero hubo  estudios de impacto ambiental, tuvo que intervenir la OPDS, es decir todo un 
trabajo muy silencioso que es en pos del crecimiento de Bolívar y ni que hablar cuando esto 
nos permita hacer una línea directa al sector industrial planificado, una línea de 33 que nos va 
a permitir poder salir a hacer lobby fuerte para que las empresas elijan a Bolívar para poder 
invertir y que se puedan radicar y empezar a generar empleo, ahí vamos a empezar a ver el 
crecimiento verdadero de nuestra ciudad (aplausos)  y nos vamos a sentir verdaderamente 
orgullosos de ser bolivarenses.  Realmente no quiero extenderme mucho pero me parece que 
son temas  que ameritan que cuente, y que se sepan porque son temas muy importantes que 
quizás nos damos cuenta cuando tenemos los cortes de luz, en los momentos de picos de 
tensión, en picos de consumo, uno se da cuenta cuanto se dan esos cortes y ni  que hablar 
cuando se le quema algún artefacto eléctrico, ahí más se acuerda todavía. Bueno. Eso no 
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tiene que suceder más, por eso también ni bien asumimos gestionamos dos generadores de 
energía que de alguna manera han paliado y mucho la situación, en  los momentos de 
incremento del consumo energético. Siguiendo con Obra Pública, teniendo energía, teniendo 
gas, tenemos que ir claramente hacia un desarrollo urbano que sea armónico, que sea parejo, 
por eso le hemos pedido e insistimos permanentemente en la Dirección de Planeamiento que 
podamos sacar el Código de Zonificación, me parece que es  algo fundamental. El Código 
que hoy dicta el crecimiento de nuestra cuidad data del año 79 y es muy importante que 
podamos establecer cómo queremos que crezca la ciudad de Bolívar, es algo diría prioritario 
y hasta básico también, establecer dónde debe ir una empresa, una planta de silos, un barrio 
teniendo en cuenta la infraestructura existente y la situación fundacional de cuadricula que 
tiene  nuestra ciudad, hasta incluso pensando en Rafael Hernández cuando dibuja nuestra 
ciudad. Creo que tiene que ver con la identidad de nuestro pueblo y poder hacer que ese 
crecimiento sea armonioso. De alguna manera corregir esos defectos de crecimiento no serán 
fáciles, quizás Bolívar vuelva a ser un cuadrado dentro de 100 años, pero quizás podamos 
empezar a tomar decisiones que nos permitan comenzar a traccionar de distintos lugares para 
que en algún  momento  alguien saque una foto de arriba y Bolívar vuelva a ser un cuadrado 
armónico. Es duro el trabajo? Durísimo. Pero hay que trabajarlo. Hay que comenzarlo y 
nosotros queremos trabajar en estos temas. Quiero tener el proyecto de Zonificación para que 
Bolívar pueda crecer armoniosamente y para que no estemos a tiro de una ordenanza  a votar 
en el HCD buscando tal o cual excepción de acuerdo a intereses particulares o inmobiliarios. 
No. Bolívar tiene que crecer de manera armónica de acuerdo a lo que dicte el código de 
zonificación el cual no solo es planteado por la Dirección de Planeamiento sino que también 
por supuesto participa el Colegio de Arquitectos y termina teniendo la factibilidad por parte 
de la provincia de Buenos Aires y pensando en esto, pensando en urbanizar, pensando en crecer 
entendemos que todos los vecinos del partido de Bolívar, tienen que tener la posibilidad de acceder a 
los servicios de infraestructura, ya hoy y cursando el año 2014 no son sólo los servicios de 
infraestructura básica, como podríamos hablar de las cloacas, y el agua, sino que también todos 
absolutamente todos los vecinos del partido de Bolívar tiene que tener la posibilidad de tener acceso 
al asfalto, al gas, y al alumbrado público. Porque lo merecen, porque hace a la calidad de vida de 
todos los habitantes del partido de Bolívar. Pero tengo que mencionar dos temas que también me 
interesa que quede en el acta, que tiene que ver con dos localidades importantes de su partido, que 
acaban de cumplir 100 años el año pasado la localidad de Urdapilleta, y la localidad de Pirovano. 
Tenemos que trabajar muy duro para qué la localidad de Urdampilleta tenga los desagües locales con 
el tratamiento a través de la planta depuradora de los líquidos cloacales. Y tenemos, aunque sea difícil 
y duro, que trabajar muy duro para qué la localidad de Pirovano tenga definitivamente la red de gas 
porque es un servicio que los vecinos de Pirovano también merecen tener (aplausos). Y cuando 
hablamos de corregir,  de urbanizar, entendemos que el pavimento es un tema importante, por eso en 
este trabajo de planificar, de pensar a Bolívar se hizo desde la Secretaría de obras públicas los 
proyectos pertinentes para poder hacer el asfalto en las calles que aún no lo tienen, y en esto de pensar 
en una ejecución eficiente, observamos que contábamos con una planta hormigonera que era 
realmente muy vieja, que había cumplido su ciclo, más allá que aún nos sigue dando una mano 
importante, y fue así que gestionamos, y hoy ya tenemos en funcionamiento en la ciudad de Bolívar, 
una nueva planta hormigonera que nos permite hacer hormigón y también hemos comprado un 
camión que nos permite hacer hormigón más rápido y por supuesto mejorar la calidad de trabajo por 
parte de las cuadrillas municipales. Y hemos elevado a este Concejo Deliberante un convenio que ha 
sido votado, que nos va a permitir hacer este año 2014, unas cuantas cuadras de hormigón, para eso 
hemos creado un registro en la Dirección de Vivienda, donde todas las familias que hoy no cuentan 
con este servicio, se están acercando para poder registrarse. Estamos prontos a comenzar este 
programa, que para nosotros es una gran alegría que se denomina "Hormigón continúo" porque la 
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idea es parar y no continuar, nuestra intención es poder trabajar fuertemente y que la mayor cantidad 
de vecinos puedan, al finalizar este año, contar con el  servicio de hormigón. Es muy importante el 
convenio que hemos firmado son 9 millones de pesos, que nos va a permitir invertirlos en materiales 
de infraestructura, ya hemos comprado a empresas locales, a comercios locales, piedra, arena, 
cemento, así que ya están los silos llenos; hemos comprado las barras de hierro que son los materiales 
que se necesitan para hacer hormigón, así que en los próximos días nos verán trabajando con este 
programa (aplausos). Y por supuesto, cabe destacar que incluye a la localidad de Urdampilleta y de 
Pirovano. Hablando de hormigón y asfalto, otro tema a resaltar el día de hoy, es un tema que fue 
planteado en  innumerable cantidad de veces en este recinto, que fue tratado por distintas instituciones 
de la comunidad de Bolívar, que de manera mancomunada hicieron reclamos por mucho tiempo, que 
une el sentimiento no solamente de Bolívar sino también de otras localidades, como Daireaux, 
Henderson, Guaminí, y tiene que ver nada más y nada menos que con la ruta 65. Para nosotros 
realmente es muy importante que en los próximos días estemos inaugurando junto al gobernador 
Scioli que fue quien tomó la decisión que este tramo de ruta que se ha hecho entre la localidad de 
Daireaux y  de Bolívar, que comprende 70 km y que realmente hace a una mejor transitabilidad de esa 
zona, que hace a una seguridad vial, y que ha sido un reclamo histórico por muchos años. En este 
sentido creo que es un tema sumamente importante, que todos debemos valorar y festejar. Falta la 
pintada y la señalización vertical y horizontal de la misma. En materia de obras sanitarias, tenemos 
como tema central y fundamental una obra que para nosotros tienen importancia suprema. Qué tiene 
que ver con poder lograr la potabilización del agua de la ciudad de Bolívar. Ustedes saben lo que 
hemos trabajado, y lo que hemos planteado este tema, los años que hemos estado. Y que lo que no 
debía ser, se transformó en una discusión que definitiva no llevó a ningún tipo de resolución, todo lo 
contrario. Pero al momento de asumir mi gestión, nos pusimos a trabajar, nos pusimos a gestionar, y 
hoy podemos decir que ya han ingresado los primeros fondos para empezar a construir la planta 
potabilizadora de agua (aplausos) que va a brindar nada más y nada menos que agua potable a toda la 
comunidad de Bolívar. Y que son obra de infraestructura que tiene estrecha relación con la salud. 
Entonces cuando nosotros planteamos la interrelación de las áreas, es porque tenemos esta mirada 
superadora, que cuando está haciendo obras de infraestructura, una definitiva lo que está haciendo es 
ganando en salud. Y cuando uno está haciendo obras de infraestructura de estas características, como 
la planta potabilizadora de agua, fundamentalmente está pensando en la salud de los niños, entonces 
como un al  frente del municipio no puede no trabajar y no puede no dar todo para poder concretar 
estas obras. Y como la comunidad de Bolívar toda, y  como todas las instituciones como no van a 
apoyar este tipo de proyectos, todos debemos ponernos contentos con este proyecto, hasta inclusive 
aquellos que por mucho tiempo lo negaron, aquellos que por mucho tiempo optaron por la más fácil, 
por decir que el problema no existía. Y está claro que en salud, y esto lo digo como médico, cuando 
uno no reconoce un tema es muy difícil poder solucionarlo, por eso en muchas oportunidades estando 
como concejal, planteamos esto de que no era culpa de nadie y podemos remitirnos a las actas, a 
nadie se le ocurrió un día levantarse y colocar arsénico los pozos de agua que es nada más y nada 
menos que una cuestión geográfica que no es solamente de Bolívar sino que comprende a muchas 
zonas de la Argentina, en algunos más, y en otros menos. Y que es reconocido por la Organización 
Mundial de la Salud, que lo acepta el código alimentario argentino, en definitiva si el problema está 
hay que reconocerlo; después, si es difícil la solución, eso es otro tema. Si tarda mucho o poco en 
llegar, pero lo importante es reconocerlo y poder revertirlo lo antes posible. Y también aprovechamos 
la gestión de esta planta potabilizadora que va a ser la primera planta que tiene Bolívar, hoy Bolívar 
tiene aproximadamente entre 23 y 25 pozos de agua que alimentan a cada una de nuestras viviendas, 
muchos de los pozos están sobreexplotados, inclusive muchos casos el encarnizamiento está con 
filtraciones y esta sobreexplotación de los pozos termina muchas veces empeorando la potabilidad del 
agua, también hemos tomado la decisión de construir cuatro nuevos pozos de agua para mejorar la 
productividad y la calidad previa al tratamiento de la planta potabilizadora de agua; y en este sentido 
es muy importante hacer hincapié en algo, y para esto invito a las instituciones para que trabajen en 
este sentido, fundamentalmente a las instituciones educativas, sobre la importancia de usar 
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responsablemente el agua de consumo, por eso una política acertada que comenzó en la anterior 
gestión y que por supuesto hemos continuado es la colocación de los medidores de agua que nos 
permite hacer un control medido sobre la utilización de este recurso natural fundamental, pero 
tenemos que seguir trabajando en esto hoy tenemos un consumo promedio de 800 litros por vivienda 
y eso es mucho, estamos superando el 20, el 30% de la media, hay que trabajar mucho en la 
concientización de esto, y ni qué hablar cuando comencemos a tener en funcionamiento la planta 
potabilizadora ese agua que debe ser solamente para el consumo, de ninguna manera podemos llenar 
una pileta con agua que fue tratada en una planta de última generación. Cuando hablamos de 
planeamiento, hablé del código de zonificación, y en ese sentido, también desde aquí hemos tratado 
en el concejo deliberante tema muy interesantes que han sido votados y aprobados como el banco 
banco de tierras, una ordenanza muy importante que pone a disposición de la urbanización y de la 
construcción de viviendas los terrenos nacionales, municipales,, en ese sentido estamos haciendo un 
trabajo de relevamiento que es lento, lo vamos haciendo y pronto daremos las conclusiones del 
mismo, terrenos baldíos, terrenos fiscales, etc., etc. para poder construir viviendas. Porque hoy el 
problema no es el déficit de viviendas, el problema la falta de tierras. La discusión que se van a dar 
los países para lo que viene, de cara a los próximos años, es justamente donde construir, como 
adquirir las tierras para construir, con el valor que tienen que ustedes saben muy bien cuánto sale 
comprar un terreno Bolívar. Y por supuesto se correlaciona el incremento del déficit habitacional con 
el incremento de los valores de los terrenos. Y también con los valores de los alquileres. Si yo tengo 
muchas familias que tienen que alquilar, quien puede tener viviendas para liquidar le puede poner el 
precio que quiera porque si no sos vos va a ser el que viene detrás. Entonces es un gran desafío que 
tenemos desde el estado municipal, y que tiene que ver con una decisión política que claramente está 
tomada de poder revertir el déficit habitacional. Por eso algo  que comenzamos a hacer que se ha 
hecho en estos años, las tierras municipales existentes transformarlas en zonas urbanizadas y que esto 
no es solamente ir y abrir cimientos, y empezar a construir, esto también es pensar de manera 
responsable de hacer de esa tierra un lugar apto para la construcción de viviendas. Y tiene que ver con 
hacer los estudios de suelo, los estudios de agua, los topográficos, con hacer los movimientos de suelo 
pertinentes que nos permitan poder emplazar barrios en zonas que después no van a ser inundables 
hoy cuando hablábamos, cuando recorríamos en el día de ayer después de las intensas lluvias que 
hemos tenido, muchas de las cosas que nos planteaban quienes están monitoreando las obras tanto las 
50 como las 181 viviendas es que realmente donde se están emplazando las viviendas escurre muy 
bien el agua y rápidamente se agota y estoy muy importante de tener en cuenta. Y también la 
regularización dominial, nosotros no podemos emplazar viviendas, entregarlas y que los vecinos que 
salgan adjudicados vivan en una viviendas sobre un terreno baldío nosotros le tenemos que dar las 
facilidades de acceder a las viviendas y la seguridad jurídica de que esa vivienda va a ser de esa 
familia y el día de mañana de quien quiera esa familia. Y en eso es en lo que hemos estado trabajando 
también estos dos años, ambos lotes han sido ingresados para hacer la subdivisión pertinente y que 
sus vecinos sean verdaderos adjudicatarios de las viviendas. En materia de viviendas también quería 
contarles que uno puede hablar de un déficit cuando la familia no tiene, pero también hay un déficit 
cualitativo habitacional que es muy importante, que significa aquellas familias que no han tenido la 
posibilidad de mejorar su vivienda. Para esto desde la dirección de vivienda hemos construido, 
mejorando día a día, un programa de mejoramiento habitacional muy interesante. Primero partió de 
un diagnóstico que lo hicimos en los primeros tres meses de gestión, donde identificamos las familias 
que tenían mayores problemas de déficit cualitativo de vivienda y luego por supuesto fuimos 
presentando proyectos para el mejoramiento de estas viviendas y tuvimos la inquietud de implementar 
en Bolívar un sistema de micro créditos para el mejoramiento habitacional, esto de alguna manera 
para cambiar el paradigma del asistencialismo por el paradigma del esfuerzo propio en este sentido es 
un micro crédito donde el vecino firma un  convenio, y en base a confianza va devolviendo de 
acuerdo a sus posibilidades y cuando devuelve el 70% tiene la posibilidad de ser sujeto de un nuevo 
micro crédito y la verdad cuando nosotros cuando visitamos estas viviendas, ya se han firmado 284 
convenio por un monto de $875,000 aproximadamente en el vecino elige el lugar donde va a comprar 
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los materiales que necesita, y eso lugares donde va a comprar nosotros pedimos que tengan 
responsabilidad empresarial y pedimos que adhieran al programa de mejoramiento habitacional y por 
supuesto le tienen que hacer un descuento a aquéllos que van con la tarjeta del programa de 
mejoramiento habitacional. Hay que mejorarlo? sin lugar a dudas. Hay que ajustarlo? sin lugar a 
dudas. Pero hoy hay un programa de mejoramiento habitacional que nos permite empoderar al vecino, 
que el vecino elige dónde comprar sus materiales y el compromiso de ir devolviendo al municipio, 
por supuesto sin ningún tipo de interés, lo que el municipio le presta y de esta manera puede ir 
mejorando su vivienda. Y ayer cuando tuvimos esta intensa precipitación,  por supuesto que tuvimos 
familias con dificultades. Pero también tuvimos muchas familias que habían sido intervenidas a través 
de estos programas, que pudieron pasar las lluvias sin que entre el agua en sus viviendas y éste es uno 
de los mayores orgullos y alegrías que nos dan como gestión municipal y nos invita seguir trabajando 
para poder transformar la realidad habitacional de absolutamente todos los vecinos del partido. Para ir 
cerrando planeamiento urbano quiero comentarles también que hemos presentado algunos proyectos 
que tienen que ver con consolidar nuevos tramos de circulación urbana y para eso hemos pensado en 
pavimentar la prolongación de la avenida Juan Manuel de Rosas; que también hemos presentado un 
proyecto en búsqueda de financiamiento para poder construir una rotonda en la prolongación de la 
avenida Mariano Unzué con él empalme al acceso a la ruta 65, que son distintas obras de 
infraestructura importantes que ya hemos solicitado en los lugares pertinentes el financiamiento para 
poder llevarlos a cabo. En materia de vivienda, no puedo dejar de mencionar estas 10 viviendas que 
hemos comenzado construir hace un semana, hemos tenido que parar por las cuestiones climáticas 
estos días, y de alguna manera lo hemos trabajado en conjunto con la distintas instituciones de la 
comunidad de Bolívar que son unidades transitorias de vivienda, viviendas realmente hermosas, 
hemos estado viendo los  estereotipos de cómo van a quedar, y van a quedar realmente muy bien y 
que nos va a permitir erradicar a 10 familias que han vivido en los últimos 15 años, una de ellas hace 
30 años que viven en casillas en la ciudad de Bolívar, y en los próximos siete u ocho meses podrán 
contar con una vivienda de excelente calidad. Esto permítanmelo contar con el mayor de los 
compromisos y también con la contundencia que merecen un tema de esta característica, porque son 
vecinos que viven muy cerca, a pocas cuadras, y que por mucho tiempo el estado no estuvo presente, 
y que por mucho tiempo el estado que mira a lo lejos, que propone reformas hacía lo lejos, a 
kilómetros, pierde de vista y no observa problemáticas que se pueden producir a pocas cuadras. Son 
temas que a nosotros nos pone muy contentos, que no da mucha fuerza para poder seguir trabajando, 
son 10 viviendas hermosas, que nos van a permitir transformar la vida a 10 familias de la ciudad de 
Bolívar (aplausos). Éstas imágenes que vemos a tienen que ver con el barrio de las 181 viviendas, que 
son viviendas que se van a financiar a través del programa PROCREAR del bicentenario, 
comenzamos con 91 viviendas, son viviendas que vienen totalmente amoladas, totalmente equipada, 
tenemos algunas que tienen forma de dúplex dos pisos, son realmente muy lindas, éste es realmente 
un déficit muy importante que tenía el proyecto, que justamente la clase media, trabajadora, que había 
tenido la posibilidad de tener un trabajo en blanco, nos planteaban muchos amigos profesionales, no 
profesionales, docentes, empleados municipales que nos decían que era imposible acceder a un 
crédito. Justamente aquí van a vivir 181 familias de trabajadores bolivarenses, que van a pagar por un 
supuesto la cuota de estas viviendas. Realmente son hermosas, ya están en construcción y por 
supuesto que pueden ir a visitarlas, son medios severos en la entrada, el otro día no me dejaron entrar 
a mi, pero pueden pedir permiso y pueden entrar, tomando las medidas de precaución pertinentes para 
poder ver cómo se van construyendo. Y esto genera disminución del déficit habitacional, y genera 
crecimiento económico, movimiento económico, y  generación de empleo que es uno de los 
principales objetivos que también tiene la obra pública y por supuesto nuestra presidenta de la nación 
Cristina Fernández de Kirchner busca con cada uno de estos programas (aplausos). Y estas son las 50 
viviendas que estamos terminando de construir, que el 25 abril vamos a estar haciendo el segundo 
sorteo, y en esto también me quiero detener porque me parece que es un tema trascendental para la 
bolivarenses, y también recuerdo que así como se decía que al tercer mes, bueno, primero era que me 
iba, que no iba a aguantar, primero era que no asumía que estaba con un ataque de pánico, después 
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era que asumía y al mes me iba; después era que al tercer mes no iba a poder pagar los sueldos. Y 
después que, ojo que si llegaba Bali va a ser viviendas y va a traer a toda familia de afuera de Bolívar. 
Bien. De alguna manera los mitos se tienen que caer, porque si no es muy fácil hablar y construir un 
relato falso. Entonces creo que la mejor forma de que se caigan esas mentiras, y justamente 
demostrando esta cuestiones. Fue una fiesta. El sorteo fue una fiesta popular, donde estuvieron los 
vecinos presentes, donde los vecinos tuvieron y fueron de alguna manera los principales testigos de 
que se sortearon las viviendas, y absolutamente los sorteados eran todas familias de bolivarenses, así 
que realmente (aplausos) yo no creo que más allá, de esté quien esté el día de mañana al frente del 
gobierno municipal, se vuelva hacer una adjudicación  de vivienda sin que sea  por sorteo. Esto va a 
quedar y se tiene que transformar en una política de estado y estas son las cosas lindas que nos 
permite la política y estar al frente de una gestión municipal (aplausos) ante todo buscar la 
transparencia de los actos de gobierno, y la transparencia al momento de ejecutar estos actos de y 
también por supuesto que en este sentido, reconozco y valoro el trabajo de la Comisión de la 
vivienda, y el trabajo brindado desde el concejo deliberante con la aprobación de este proyecto, y 
aprovechó la oportunidad para invitar a todos a estar presentes el próximo 25 abril en el sorteo y 
también porque no los concejales de la oposición ayudarme a sacar los números y entregar las llaves 
de las viviendas a los vecinos del partido de Bolívar (aplausos). Voy aprovechar que estamos 
hablando de viviendas, recordarles algo que es sumamente importante, que tiene que ver con el plan 
de 50 viviendas de autoconstrucción. Quiero ver si hay alguna foto de cuando asumimos, este 
programa de 50 viviendas de autoconstrucción fue hecho sobre terrenos municipales, se les vendió el 
terreno a los vecinos bolivarenses, y con lo recaudado de esta venta se tenían que comprar materiales 
para ir construyendo estas viviendas. Y de alguna manera los vecinos se hacen cargo de la mano de 
obra, la realidad es que al momento de asumir y son 50 viviendas,  no es joda hay que hacer 50 
viviendas, hay que hacer una vivienda, es un gran esfuerzo hacer una vivienda. Éstas son 50 
viviendas. Al momento de asumir por supuesto no teníamos ni la plata de los terrenos ni los 
materiales para los vecinos y si teníamos 50 familias, eran menos eran exactamente 47 familias, que 
querían su vivienda, con todo su derecho. Así que en ese terreno pantanoso que contaba hoy, que 
teníamos en esos primeros días, con esas dificultades, aparte teníamos una obligación que además 
teníamos que cumplir. Poco a poco se empezó a trabajar, nos empezamos a vincular con los vecinos, 
con un gran esfuerzo, y hoy a como estaba en ese momento el barrio, después de dos años ya tenemos 
muchas viviendas finalizadas, ya hay familias que están viviendo en este barrio de autoconstrucción, 
el municipio ya ha superado el millón de pesos en aportes para la compra de materiales. Y vuelvo a 
un tema que lo que lo toqué hace un ratito, este barrio se había empezado a construir sobre un terreno 
que de ninguna manera estaba ni está aún hoy regularizado dominialmente. Ni tampoco se hicieron 
los movimientos de suelo, los estudios topográficos pertinentes para que esta zona no sea inundable, 
como las situaciones que tuvimos ayer. entonces estas son las cuestiones que de alguna manera 
queremos que se haga carne en la municipalidad de Bolívar, y que de alguna manera se pueda 
sostener en el tiempo por supuesto que esta viviendas van a ser terminadas en los próximos dos años, 
este barrio se va a terminar, la familia van a ocupar esa viviendas ya hemos iniciado todos los trámites 
tendientes a que puedan también tener su título de propiedad, su escritura ustedes fíjense (aplausos) la 
oportunidad que le hicimos perder a estas familias de bolivarenses, si ellos hubieran tenido el título de 
propiedad la mayoría de los vecinos tienen un trabajo, tienen un empleo podría haber gestionado el 
PROCREAR para la ante última línea que se lanzó desde Anses y es justamente para la culminación 
de la vivienda y no son sujeto a crédito porque no tienen ningún título de propiedad. Entonces esto es 
lo importante de poder comunicar y que se tienen en verdad, así que se está en proceso de 
regularización dominial como también, con la colaboración de la cooperativa eléctrica le hemos 
hecho el tendido eléctrico, la parte de alumbrado público falta un poquito más para mi gusto, le 
hemos hecho el agua también, y hemos presentado el proyecto para poder lograr el financiamiento 
para que los vecinos tengan las cloacas, entonces es pensar en infraestructura y en vivienda, siempre 
de manera planificada. Les contaba hace un ratito que también estamos construyendo el Centro 
Integrador Comunitario en este caso ya han sido levantadas las paredes por una cooperativa que se 
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constituyó para tal fin, como lo prevé el ministerio, estos son fondos del ministerio de Desarrollo 
Social de la nación la terminación de la obra está prevista para los próximos tres meses, y el mismo 
cumplirá un rol fundamental en materia de inclusión e integración, en el diseño de actividades 
fundamentalmente para el barrio Obrero, Vivanco, Zorzales, barrio Parque y barrio Pompeya, y un 
anuncio que creo que amerita hacerlo en el día de hoy, porque ya en los próximos días estarán viendo 
las publicaciones en el diario, detrás de las 50 viviendas que estamos culminando en el barrio Los 
Zorzales verán en los próximos días la publicación de la licitación donde vamos a construir 100 
viviendas más a través (aplausos) del programa Techo Digno para cerrar esa zona nos quedan 74 
lotes, en la parte posterior, ya hemos estado abriendo las calles y hemos estado haciendo los 
movimientos del suelo pertinentes, y esos 74 lotes los vamos a poner a disposición de las 111 familias 
que salieron sorteadas en PROCREAR para la compra de terrenos y construcción de viviendas, así 
que (aplausos) en esa zona van a quedar 150 mas 74, .224 viviendas, lo cual es un polo urbano de 
sumar importancia con lo cual nos pone también como desafío poder mejorar la prolongación de la 
avenida 25 mayo que sin lugar a dudas, va a ser una puerta de entrada muy importante para todo ese 
barrio. En lo que respecta a la Secretaría de Espacios Públicos y Medio Ambiente, que fue una 
secretaria que creamos nosotros, teniendo en cuenta la  importancia que tiene el espacio público para 
la identidad de nuestra comunidad, tenemos más de 80 Ramblas más de 40 plazas y plazoletas, un 
parque Las Acollaradas que tiene casi 35 ha y con esta visión de seguir ganando espacios públicos a 
los efectos de que pueda ser utilizado para la comunidad. Y en ese sentido creo que como claro 
ejemplo está, luego de un arduo trabajo para lograr los acuerdos pertinentes con las empresas 
ferroviarias la parquización de todo lo que va a ser el predio del ferrocarril, que ya hemos comenzado, 
con la primera etapa pero también quiero decirles hoy aquí en el transcurso de este año vamos a 
terminar con toda la senda peatonal que linda sobre la avenida 25 de Mayo,  con el alumbrado 
pertinente. Todo esto amerita que tengamos un área abocada en este sentido y para poder ir logrando 
las exigencias que también tiene la comunidad de Bolívar. En ese sentido también nuestra intención 
es poder no solamente mantener los espacios públicos existentes, sino también transformar otros que 
tienen que ver con los accesos a la ciudad, que tiene que ver con las rotondas por las cuales muchos 
viajantes pasan a diario, y queremos y queremos que Bolívar tiene que tener rotondas que están 
realmente parquizadas  y puestas en valor, así que ese es un trabajo muy fuerte que vamos a hacer 
fundamentalmente durante el año 2014 y también durante el año 2015. En lo que respecta a la 
dirección de Medio Ambiente es muy importante  el trabajo que se viene haciendo desde esta 
dirección, es una de nuestras debilidades y prioridades porque claramente se encuentra vinculada a la 
salud, y se encuentra vinculada al futuro. Hablar de medio ambiente es hablar del futuro, es hablar de 
nuestros hijos, es hablar de los niños que Bolívar, es una cuestión que hasta el propio Papa Francisco 
la pone en el tapete, empezar a hablar de la cuestiones del cambio climático y nosotros qué podemos 
hacer desde nuestro lugar de ciudad del mundo? vamos a trabajar en estos temas, vamos a tomar las 
decisiones que tengamos que tomar para cuidar nuestros recursos naturales para cuidar en definitiva 
el medio ambiente? creo que si, estoy convencido que tenemos que hacerlo desde el municipio, desde 
las distintas fuerzas políticas, desde las instituciones, desde la comunidad, desde las empresas, desde 
las industrias, tenemos que trabajar muy fuerte en este tema, lo tengo que tener como una prioridad de 
cada uno de nosotros, como familia, trabajar en cuidar el medio ambiente, desde nuestra pequeña 
Patria, desde nuestro partido de Bolívar cuidar el medio ambiente y trabajar para que los próximos 20 
años podamos hablar de una ciudad que es medio ambientalmente responsable y esto significa no 
solamente hablar, significa actuar, tomar decisiones y gestionar. Por eso una de las cosas que vimos ni 
bien asumimos fue que ese desafío que tienen quienes tienen que tomar decisiones no solamente la 
Argentina sino en el mundo es cómo se maneja el residuo sólido urbano, la basura que producimos 
cada uno de nosotros en nuestros domicilios Es todo un tema. Y lo que cuesta, lo que nos cuesta 
poder tener abajo de cada una de nuestras mesadas dos bolsas , que no necesariamente tiene que ser 
una bolsa negra y  una bolsa verde, dos bolsas, cuesta mucho. Y después que no cuesta ponerlas nos 
cuesta concientizarnos que  en un lugar va lo seco y en otro lugar lo húmedo, y a veces nos 
confundimos y cuando mezclaste un poquito, bueno ya mezclé empiezo la proxima. Esto sucede. Y es 
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lo que nosotros tenemos que revertir desde cada uno de nuestro domicilio, de cada una de nuestras 
familias y en eso también es muy importante el trabajo que tienen que hacer desde los ámbitos 
educativos. Lo hablaba con Patricia, la dirección de Educación en conjunto con la dirección de Medio 
Ambiente trabajar con las escuelas para poder poner en la agenda estos temas, para poder generar ese 
cambio cultural a partir de los niños. Y una vez que logramos instalar esto, que por supuesto es un 
trabajo diario, que nunca podemos detenerlo porque cuando uno frena lo que se ganó en poco tiempo 
con gran esfuerzo es algo que uno pierde, teníamos que pensar cómo tratábamos ese residuo sólido 
urbano, y recuerdo también que ni asumimos al cuatro o cinco meses que tuvimos algunas 
dificultades serias respecto a precipitaciones muy importantes  que tuvimos en el partido de Bolívar y 
que entre otros daños que ocasionó se se inundaron las cavas, que se venían haciendo en el basural a 
cielo abierto, y entonces quienes habían hecho las cavas por años,  quienes habían estado enterrando 
la basura por años y por años, nos planteaban en pedidos informes que pasaba con el basural a cielo 
abierto, una locura. Esto es lo que planteo, cuando nosotros decimos que tenemos que ser un Bolívar 
pujante, una gestión fuerte, también como oposición tenemos que ser una oposición responsable en 
estos temas. Porque justamente cuando se planteaban esos pedidos de informes, nosotros estamos 
presentando ante el Banco Interamericano de Desarrollo un proyecto que hoy nos permite ver que es 
una realidad, que nos permitió hacer una inversión de 7 millones de pesos y que nos permite ser una 
de las plantas de tratamiento de residuos sólidos urbanos ejemplo en la provincia de Buenos Aires, y 
esto es de toda la comunidad de Bolívar (aplausos), y esto no se hace un día para otro, esto se hace 
con mucho laburo, y más cuando empieza a interaccionar como en este caso, con el Banco 
Interamericano de Desarrollo, acá no es enviar una nota y solicitar un aporte para llevar a cabo una 
determinada obra, es cumplir las exigencias y los términos de referencia que plantea el banco, para 
poder otorgar un financiamiento de estas características. Y después es operar en consecuencia, a los 
compromisos asumidos, como municipalidad. Y no solamente nos quedamos en el tratamiento de los 
residuos, que nos permite mejorar las condiciones laborales de los trabajadores municipales que están 
allí que tenían que romper las bolsas y separar la basura. Hoy tienen un sistema totalmente 
automatizado, que permite mejorar, ante todo, la calidad del trabajo de los empleados. Le equipamos 
el vestuario, le pusimos agua caliente que es tan importante para quien trabaja en una planta de 
reciclado, poder lavarse las manos con agua caliente cuando termina de trabajar, le arreglamos por 
supuesto los baños, estas cosas no se ven a veces, pero son cosas muy importantes. Y en sólo dos 
años se pueden ver, ahora las ven en una foto pero mañana pueden ir a ver la planta reciclado. Ahora 
así da gusto empezar a trabajar, a planificar con la dirección de Educación, con el Consejo Escolar, y 
con cada una de las escuelas las visitas programadas para llevar a cabo la concientización que 
queremos lograr en cada una de nuestras niños. Fíjense cómo estaban los vestuarios y como están 
ahora y ellos se sienten parte, porque es de ellos y la verdad es que a mí me llena de orgullo. Y 
además, tienen el sueldo municipal, pero en base al recupero de los materiales reciclables que se 
pueden vender, y ahora es mucho más eficiente el recupero, hay mucho más material reciclable que se 
recupera no sé si tenemos por ahí la plaquita, que no permite ver eso cómo impacta económicamente 
sobre el empleado municipal, a ver si lo tengo acá, sino no importa. También sumamos 
infraestructura que tiene ver con una retro excavadora porque incluso siempre cuento un ejemplo: 
venía siempre mi padre y me decía que pasaba con el basural, porque ya lo habían convencido hasta a 
mi padre, yo decía tranquilo, estamos trabajando seriamente, hemos presentado el proyecto, para eso 
tenemos que tener maquinaria afectada al basural directamente, necesitamos una topadora, una 
retroexcavadora y todo eso llegó llegó. Hoy tenemos una topadora, tenemos una retroexcavadora 
trabajando permanentemente en el predio del basural a cielo abierto y lo que es más importante aún 
estamos construyendo el relleno sanitario que nos va a permitir, una vez concluido, no contaminar 
más la napas con los lixiviados de la basura que se produce en (aplausos) Bolívar. Nos  ha dado muy 
buen resultado e invitó a la comunidad a que sigamos trabajando en ese camino, la separación en el 
domicilio, nos ha dado muy buen resultado la colocación de los contenedores en los distintos puntos 
de la ciudad, y por supuesto que aún quedan barrios y muchos lugares, y otras localidades que no 
tienen estos contenedores pero queremos poder llegar a todos los lugares. Agradecemos el respeto que 
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se tiene por esos contenedores y realmente el cumplimiento que hay de separar y arrojar allí el 
material seco porque realmente hace mucho más eficiente todo el trabajo por parte de la dirección de 
Medio Ambiente. Y hablando de medio ambiente y un tema que está muy vinculado al medio 
ambiente es la salud, porque tiene que ver con medio ambiente. En ese sentido desde el hospital 
municipal, orgullo de la bolivarenses el Capredoni, orgullo el hospital, y orgullo el recurso humano 
médico y no médico, que está dentro del hospital y que brinda sus servicios, trabajamos muy duro con 
una clara misión, que es atender y asegurar la salud de la comunidad del partido de Bolívar, 
proporcionando la población un sistema de salud basado en los siguientes parámetros: accesibilidad, 
contención, calidad de atención, como así también implementar las políticas de salud basadas en la 
promoción, en la prevención, en la recuperación y en la rehabilitación, que es nada más y nada menos 
que la definición de salud por parte de la Organización Mundial de la Salud. En ese sentido también 
entendemos que por ser un referente, no solamente a nivel municipal sino también en la zona y la 
región, nos ponen en un desafío enorme de trabajo en los próximos años, que de alguna manera se 
debe ir incrementando la tecnología, se debe ir incrementando el recurso humano, se deben ir 
incrementando las prestaciones, la complejidad, y por supuesto también la capacitación de recurso 
humano. Lo que nunca podemos perder de vista es la mirada de poder realmente implementar en el 
partido de Bolívar un programa de promoción y prevención de la salud. Claramente está definido que 
la expectativa de vida ha aumentado y mucho en el país, lo que hay que darles a ese incremento de la 
expectativa de vida es calidad de vida, y también está claro es que ese paradigma orientado al 
asistencialismo termina siempre en el lugar incorrecto, siempre sea tarde. Tenemos que apostar a la 
promoción y a la prevención. En ese sentido para nosotros es importante fortalecer y  empoderar los 
centros de atención primaria, es un objetivo fundamental y empoderar y trabajar más 
contundentemente en el caso a casa, territorialmente es un objetivo que permanentemente 
redoblamos. Y hoy lo estamos haciendo. Lento, pero seguro, y con paso firme, todos los días de lunes 
a viernes agentes sanitarios golpean la puerta de nuestros vecinos, e implementan una cartilla de salud 
que nos permite ir identificando distintos factores de riesgo, que pueden tener los vecinos del partido 
de Bolívar, y digo lo del  partido porque ya se está implementando una manera muy eficiente por 
parte del doctor Jorge Salamanco en la localidad de Pirovano y pronto lo comienza el doctor Jose 
María Maluéndez en la localidad Urdampilleta. Esto por ejemplo mi me llena de alegría cuando me 
dicen, que detectaron una persona, esto sucedió casualmente Pirovano, una señora que estaba con 
problemas al momento de ir al baño, interrogándola la gente sanitaria detecta algo que les llamó la 
atención, que luego lo conversó con el director del hospital, con los profesionales. Se hicieron los 
estudios pertinentes, y hoy podemos decir que esa señora se le ha detectado un cáncer temprano de 
colon. Esa señora cuando le tocaron la puerta estaba en su casa, haciendo las actividades domésticas, 
si a esa persona no se le tocaba la puerta iba a ir, como sucede en el 95% de los casos, con una 
enfermedad oncológica avanzada. Esto realmente es muy importante y tenemos que profundizarlo en 
todo el partido de Bolívar, necesitamos el acompañamiento de toda la comunidad, que de hecho lo 
estamos teniendo, el 98% de las puertas golpeadas responden al llamado y permiten el ingreso de las 
agentes sanitarias. Y esto nos permite saber cuántos diabéticos tenemos, cuántos hipertensos tenemos, 
cuántas embarazadas tenemos, cuántas personas con distintos factores de riesgo, etc., etc. y para 
tomar decisiones no hay nada mejor que estar bien informado, así que creo que esto se va a 
transformar en los próximos años en una fuente de información muy importante para el sistema de 
salud pública de Bolívar, que  va a poder mejorar sin lugar a dudas la calidad de vida de los vecinos, 
por mencionar algunos de los objetivos alcanzados durante el 2013 inauguramos el servicio de 
emergencia, que contó con una inversión de más de 1 millón de pesos, que nos permitió crear tres 
consultorios médicos, dos consultorios de enfermería, una sala de internación breve, una sala de 
shock room, están dos con oxígeno central antes nos manejamos con tubos que dificultaban el 
traslado del paciente y generaban altos costos de recambio. Se puso en práctica en esta sala un 
sistema que nos permite en el mismo instante que ingrese el paciente realizar una consulta inmediata 
sobre los signos vitales básicos, generando tranquilidad al paciente, y reorganizando todo el trabajo 
médico detectando y atendiendo al instante, los pacientes con patologías graves a muy graves, que es 
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este otro tema a trabajar, el centro de emergencia, debe ser un centro de emergencia por eso una de las 
decisiones que se tomaron también, desde el punto de vista de la salud pública, fue ampliar el horario 
de atención de los CAPS que por ahí quede ésta la placa, que se sumaron 10,240 horas de atención en 
los CAPS. Se incrementó el tiempo, porque la intención es realmente valorizarlos, atenderlos, que el 
médico y la  enfermera estén en los CAPS cuando dice que va a estar, para que el paciente ante 
cuestiones menores consulte en los CAPS y no vaya al centro de emergencia, para que así puedan 
atender a la emergencia y a la urgencia. Se puso en práctica el centro de emergencia el consultorio de 
demanda espontánea, el cual permite reforzar la atención con un tercer médico en horas pico de 
consulta, acortar los tiempos de espera, resolviendo las patologías leves sin quitarle tiempo a los 
médicos que están tratando las patologías graves a muy graves o que salieron a resolver un accidente 
en la vía pública. Se reforzó la atención a pacientes pediátricos a través de la presencia de médicos 
pediátricos los domingos y feriados hasta las 20 horas, brindando mayor tranquilidad a los papás que 
concurren con sus hijos, y sin lugar a dudas que queda planteado ese objetivo de poder lograr 
definitivamente en el hospital municipal de Bolívar contar con una guardia pediátrica las 24 horas.  
Pero vamos avanzando. Se puso en funcionamiento el servicio de admisión de Guardia las 24 horas, 
con administrativa de turno y Secretaría de sala exclusiva del sector de internación de emergencia, la 
creación de este servicio tuvo un impacto muy importante en la cuestión de facturación y 
organización de las tareas médicos organizativas, esto también es muy importante recalcar, el el 
hospital es público,  y por supuesto aquellas personas que no tienen obra social, que no tienen 
cobertura médica, no deben abonar un solo centavo y nosotros debemos garantizarle el mejor servicio 
de salud. Ahora es muy importante que cuando la familia, cuando las personas tienen una cobertura 
médica, una obra social, de alguna manera eso poder tomarlo desde la administración del hospital 
porque realmente viene muy bien para el financiamiento, de lo contrario es muy difícil poder sostener 
el financiamiento del sistema de salud del partido de Bolívar. Y en ese sentido la puesta en marcha de 
este sistema de admisión de 24 horas tiene que ver también con una mejora en la administración del 
sistema de salud de Bolívar. Se puso un valor por supuesto está a la vista de todos la parte de 
infraestructura del hospital, se han comenzado a mejorar distintas a las de internación, se puso en 
marcha la segunda etapa del proyecto de reorganización del servicio de seguridad implementando el 
personal de seguridad las 24 horas, se construyeron dos garitas de control en los accesos principales, 
las cuales en una tercera etapa se equiparán con central de monitoreo, se instalaron cuatro cámaras de 
seguridad y control de ronda de personal, y se firmó un convenio con la comisaría local esta fue ni 
bien ingresamos, para contar con el personal policial de 20 horas a seis de la mañana, que eran 
pedidos recurrentes del personal y los familiares que concurren al hospital. Se logró poner en marcha 
la guardia activa de laboratorio hasta las 22 horas, permitiéndole al personal médico contar con los 
resultados de los análisis en el momento de la consulta del paciente; se trabaja permanentemente en la 
capacitación de los profesionales, a través de un trabajo conjunto con con la dirección de 
Capacitación de Profesionales de la Salud, dependiente del Ministerio de Salud de la provincia de 
Buenos Aires y el CRUB se diseñó y se puso en práctica, la apertura de la Carrera de Enfermería 
profesional que hoy está formando a más de 25 estudiantes, las cuales realizan las prácticas en nuestro 
hospital; se puso en marcha la primera etapa de la creación del servicio de Neurocirugía, Dr. Eduardo 
Tenca, quien hasta el día de la fecha realizó más de 15 intervenciones de neurocirugía, esto también 
es muy importante cuando se habla de aumentar las prestaciones de servicios, cuando hablamos de 
aumentar la complejidad esto es realmente muy importante poder contar con nuevos profesionales. A 
través de gestiones ante el ministerio de Salud se adquirió una nueva ambulancia de terapia intensiva 
móvil y equipamiento de última tecnología, con un valor que supera los $400,000 permitiéndonos 
modernizar y ampliar la cantidad de vehículos para traslados de alto riesgo. Se inició la primera etapa 
de la obra de remodelación de infraestructura y hotelería de las habitaciones de la sala de internación, 
en esta primera etapa se remodelaron las duchas de los baños, se repararon pisos; en una segunda 
etapa se pintarán las habitaciones, se modernizarán los muebles y equipamiento. Se comenzó a 
trabajar en el proyecto de remodelación integral de la cocina del hospital, la cual contará en un futuro 
con equipamiento nuevo, con islas sectorizadas de recepción de mercadería, limpieza de alimentos, 
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cocción, preparación de viandas esto parece algo simple y menor, y es algo trascendental e 
importante. Por supuesto que tuvimos que clausurar momentáneamente el comedor que existía en el 
hospital, para poder hacer todas estas reformas. Se inició la primera etapa de la creación del 
departamento de medicina laboral el cual permitió reducir notablemente las licencias del personal, la 
cantidad de días por licencias médicas, contar con datos estadísticos de las principales patologías de 
salud que afectan la persona municipal. Se rediseño el funcionamiento del servicio de diálisis 
aumentando la productividad, reforzando con personal técnico lo cual generó un incremento del 
acceso de pacientes al servicio y estamos ahora haciendo la compra del nuevo banco, y una nueva 
torre de diálisis, un servicio que fue una excelente decisión de haber tomado en su momento en la 
anterior gestión, porque realmente es muy importante y es referente en la región, por eso estamos 
trabajando para potencializarlo y reforzarlo. Se reforzó el servicio de imágenes a través de la 
incorporación de tres médicos ecografistas lo cual permitió acortar los tiempos de espera de los 
pacientes al momento de solicitar un turno y darle una mayor utilización al nuevo equipo de 
ecografía, el cual es de última generación. Se creó el departamento de auditoría  interna y control de 
gestión aquí falta que también se incorporó un arco en C de última generación, un equipo móvil 
realmente muy importante que nos permitió dejar de alquilar el que se alquilaba con anterioridad. 
Proyectos para este año 2014: ampliar y remodelar el acceso principal del hospital, a través de un 
proyecto muy importante que haremos en conjunto con la cooperadora del hospital y que permitirá la 
creación de un hall de espera que centralizara todos los turnos para consultorios externos y disminuirá 
el tránsito interno de los paciente por los pasillos del hospital. Creación de un tercer quirófano con 
sala de recuperación post anestesia que permitirá acortar los tiempos de espera en las listas de cirugía. 
Creación de una nueva sala de esterilización fuera de quirófano con incorporación de óxido de 
etileno, lo cual no va a permitir realizar nuevos procedimientos en el hospital evitando tener que 
contratar servicios de esterilización externa, los cuales tienen altos costos. Adquisición del equipo de 
laboratorio para adosar hormonas, anticuerpos y marcadores tumorales con el fin de incrementar la 
oferta de prácticas de laboratorio y evitar tener que contratar servicios externos, los cuales tienen altos 
costos. Puesta en marcha del consultorio de Fertilidad a fin de trabajar en forma conjunta con el 
ministerio de Salud (aplausos) para poner en práctica Bolívar la nueva ley de fertilidad, y en este 
sentido quiero hacer un enorme reconocimiento al Grupo de Fertilidad Bolívar, a todas esas parejas 
que se reúnen permanentemente, que muchas veces utilizan mi mesa de trabajo porque saben que le 
tienen a su disposición y que acompañan a todas aquellas parejas que están buscando poder tener un 
bebe, a mí me encanta esto se puede trabajar en la municipalidad de Bolívar (aplausos). Este año 2014 
remodelaremos el buffet, es la palabra que no me salía, a fin de brindar a los familiares de pacientes, 
como así también al personal del hospital, un servicio de calidad. Remodelaremos, este también es un 
tema fundamental no sé si tenemos imágenes, el servicio de Salud Mental éste es un servicio que 
estuvo por muchos años postergado, en materia de infraestructura, que no se hizo absolutamente 
ninguna inversión en los últimos años, y que realmente necesita de una fuerte inversión para poder 
verdaderamente transformarlo. Por eso, con el director, con Miguel Giaquinto y todo el equipo de 
salud trabajamos en un proyecto que lo va a conectar también con el área de Casa Hogar, que va a 
contar con un salón de usos múltiples, con nuevas habitaciones, que va a contar con nuevos 
consultorios y que fundamentalmente va a mejorar muchísimo la calidad de la prestación del servicio 
a aquellas personas que tienen un problema de salud mental. Primero, aplicando lo que establece la 
nueva ley de tratamiento de la salud mental que es no orientarnos a la institucionalización, eso 
primero. Es muy importante que quienes tienen un problema de salud mental, se puedan socializar por 
eso primero es el cambio del paradigma de abordaje de esta temática, de nada serviría hacer sólo un 
cambio en la infraestructura sino cambiamos el paradigma de atención de las enfermedades mentales. 
Por eso todos los paciente concurren a todas las fiestas populares, concurren a todos los eventos 
populares, les pido a todas las direcciones que todos los espacios que tenemos deportivos, culturales, 
sociales, sean invitados los pacientes de salud mental, hicimos un taller de radio hermoso, hoy 
hablaba con Marianela que tenemos que sacarlo al aire, porque va a tener mucha audiencia, porque 
ellos son los que van produciendo ese programa propio, tienen talleres específicos dentro del servicio 
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salud dental así que realmente va a venir muy bien esta obra de infraestructura. Este año también 
queremos crear la unidad de endoscopia diagnóstica y terapéutica que incluye a los servicio de 
gastroenterología, neumología, otorrinolaringología y urología. Continuaremos con la segunda etapa 
continuaremos con la segunda etapa de remodelación de las habitaciones de internación, 
conectaremos el segundo generador y tendido de la segunda línea eléctrica, esto es realmente muy 
importante para el momento en que se necesita distintas obras de infraestructura que tienen que ver 
con la mejora de la atención de la salud de nuestra comunidad. Realmente quiero destacar el trabajo 
que llevan a cabo todos los médicos, profesionales, no profesionales, mucamas, enfermeras en el 
hospital de Bolívar que es un verdadero honor, nos permite abordar con suma confianza los desafíos 
que tenemos para brindar la mejor salud, no sólo a Bolívar sino también a toda la región. Hay muchos 
números, no quiero tampoco cansarlos. Debo destacar también el trabajo titánico que llevan a cabo el 
personal de los hospitales de localidades y los enormes desafíos que tenemos tanto para la localidad 
de Urdampilleta como para la localidad de Pirovano. En ese sentido quiero destacar  el trabajo del 
doctor Nelson Condado a cargo de la dirección del hospital de Bolívar, de cada una de las jefaturas de 
servicio que nos han acompañado muy fuertemente estos años y trabajan con suma profesionalidad y 
responsabilidad y también el trabajo del director del hospital de Urdampilleta Dr. José María 
Maluéndez y del director del hospital de Pirovano Dr. Jorge Salamanco; que diariamente están al 
frente de estos hospitales importantes, que tienen la localidades y que tienen el enorme desafío, con 
mucha menos infraestructura, con mucha menos complejidad, brindar un servicio de salud en 
localidades que realmente soy importante desde el punto de vista de cantidad de habitantes, y que 
permanentemente estamos pensando en cómo podemos brindar cada vez más servicios de salud en las 
distintas especialidades para estas dos si es es así localidades  para que los vecinos  tengan que venir 
cada vez menos a Bolívar a atenderse, por eso hemos sumado cardiología,  neumología, hemos 
sumado otorrinolaringología, distintas especialidades que son importantes, porque son patologías 
prevalentes que muchas veces se necesita la atención y que, de alguna manera, pretendemos que 
puedan tener el servicio en la propia localidad. Hemos hecho reformas importantes, en el caso del 
hospital de Pirovano y nos permitió construir una nueva ala, que la estuvimos inaugurando de cara al 
centenario, fue la primera obra que se hizo luego de la inauguración histórica del hospital Rodolfo 
Pirovano, que es materia de orgullo también aquí del concejal Oscar Ibáñez, y que por supuesto el 
doctor Nicola sabe de la importancia que tiene esta obra de infraestructura para el hospital que nos 
permite no solamente mejorar la prestación del servicio de salud sino también poder comenzar en los 
próximos meses, lo antes posible, con un nuevo servicio sumamente importante no solamente para 
Pirovano, sino también para la región crecerá a ser una extensión del CRIB en la localidad de 
Pirovano, y está realmente muy importante (aplausos) hemos mantenido una reunión con la directora 
del CRIB, María Angela Gómez, y con el doctor Jorge Salamanco para armar el organigrama 
correspondiente, que hay que tener de profesionales, para poder brindar este servicio que seguramente 
va a llegar a vecinos de Henderson, Daireaux, que muchas veces vienen al CRIB de Bolívar y es para 
poder hacer el seguimiento a menos kilómetros de sus ciudades, así que a nosotros nos llena de 
orgullo haber podido cumplir con este objetivo. Y también muy importante, la apertura de hospital a 
la comunidad, tanto en Pirovano como en Urdampilleta. En Urdampilleta pueden utilizar esa nueva 
herramienta con que cuenta la localidad, que es el Nodo de Acceso al Conocimiento NAC, es 
realmente una herramienta tecnológica que Agustín aquí, el delegado de Urdampilleta, conoce muy 
bien que nos permite justamente acceder al conocimiento, una inversión de $700,000 se hizo en 
tecnología, esto lo ha utilizado muchas veces el doctor José María Maluéndez por ejemplo para hacer 
capacitaciones internas al recurso humano del hospital, como así también hacer capacitaciones para la 
comunidad general, como capacitaciones en primeros auxilios. En el caso de Pirovano el doctor Jorge 
Salamanco  trabajando la prevención, de práctica saludable de alimentación más allá del monitoreo 
permanente del Programa Preventivo de Salud. Esto también es muy importante, que las instituciones 
y que las distintas áreas de gobierno se puedan abrir a la comunidad, trabajando de manera 
interdisciplinaria con las distintas instituciones de la comunidad. Y creo que es un dato no menor 
poder decir que uno de los principales objetivos que tenía José María, que era de poder hacer 
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nuevamente en Urdampilleta que el hospital es realmente hermoso desde el punto de vista de 
infraestructura nuevamente prácticas quirúrgicas. Y en el día de la fecha se estuvo una  práctica 
quirúrgica en Urdampilleta, así que realmente nos pone muy contentos que se podido cumplir con ese 
objetivo y seguiremos haciendo las inversiones pertinentes  para que se pueda continuar en esa senda 
de mejoras en la prestación de salud y también un dato que no es menor, y que me olvidaba y que es 
de alguna manera un deber que tenemos, de cumplir lo antes posible, que es poder lograr las 
habilitaciones de los hospitales de Urdampilleta y de Pirovano, que al momento de acceder a la 
gestión, ninguno de los dos estaba reconocido por el ministerio de salud de la provincia de Buenos 
Aires, y este es un dato que habla de una gestión municipal prudente, ordenada, sería, de que estos 
dos hospitales que son tan importantes para las localidades de Urdampilleta y de Pirovano, estén 
habilitados por el ministerio y reconocido por el mismo (aplausos). Continuando al tema de salud, y 
tratando de avanzar lo más rápido posible, y dejando temas importantes que me vienen a la mente, y 
digo, hoy es el momento de dar cuenta a la comunidad, de los actos de la gestión, de acuerdo a lo que 
establece la ley orgánica municipal y por ejemplo iba a avanzar y no iba a decir que hay tres barrios 
Colombo San Juan y Las Flores que no tenían una salita de atención primaria y en estos dos años ya 
hemos construido la salita atención primaria y ya está abierto a la comunidad y al área programática 
que impactan estos tres barrios. Entonces, son temas muy importantes que no puedo dejar de 
mencionar como así también el impacto positivo que tuvo la refuncionalización de toda la circulación, 
el ingreso y egreso, en el servicio de emergencia que realmente valoran quienes trabajan justamente 
en el nuevo centro de emergencia, ya no más las ambulancias ingresando por la avenida Calfucurá 
sino que lo hacen directamente por detrás, llegando a la sala de shock room donde debe ser atendido 
el paciente, cuando está con urgencia o una emergencia, un tema que también fue una decisión 
política que tomó su momento el doctor Simón, que fue crear el CRIB, creo que fue una decisión muy 
importante que por mucho tiempo estuvo al frente el doctor Amado. En ese sentido quiero destacar el 
enorme trabajo que hacen los profesionales que están al frente de este servicio,, particularmente la 
directora María Angela Gómez que en su momento fue una de las mentoras de este proyecto, no había 
tenido la posibilidad de llevarlo a la práctica, hoy tiene la posibilidad de sostenerlo, de transformarlo, 
y de poder proyectarlo, quiero agradecer en este sentido también el gran apoyo de la cooperadora, 
Amigos del CRIB donde tuvimos una reunión muy interesante, donde pudimos intercambiar ideas y 
contamos con su apoyo permanente. Durante este año se atiende un promedio de 550 pacientes por 
mes en modalidad de rehabilitación con internación o atención ambulatoria, se amplió el personal con 
la incorporación de un  médico clínico, un kinesiólogo, un fonoaudiólogo, un psicopedagogo y una 
trabajadora social; se creó el área de talleres con orientación cultural, recreativa y laboral que integran 
el programa específico de rehabilitación dictados por nuevos profesores y orientados por 
profesionales del CRIB. Actualmente contamos con dos talleres de terapia artística, de porcelana fría 
para no videntes y disminuidos visuales. Se abrió un  nuevo espacio denominado "gimnasia 
integradora" que se ha abierto la comunidad donde asisten pacientes del CRIB y personas que tienen 
el alta médica en el tratamiento de rehabilitación, y adultos mayores. Esto nos permite insertar a la 
persona con discapacidad a la comunidad. Se puso en marcha el proyecto de creación del área de 
rehabilitación cardiopulmonar del CRIB, que nos dicen que funciona muy bien. Con respecto al 
programa de prevención, se trabaja en forma de talleres con pacientes que tienen la enfermedad de 
Parkinson para atenuar las limitaciones que genera dicha patología, se puso en funcionamiento el 
consultorio de hipertensión arterial, lo que permite el seguimiento de los pacientes en riesgo. Gran 
parte de los pacientes que atendemos en el CRIB son pacientes que sufren accidentes cerebro 
vasculares producto de años y años de hipertensión arterial, si nosotros logramos detectarlos con el 
programa de prevención y promoción en las viviendas a personas que tienen hipertensión, y 
rápidamente logramos involucrarlas en este equipo de trabajo que trabaja en educación, en los 
cambios de hábitos de vida, en los cambios alimentarios y de control permanente de la tensión arterial 
vamos a estar disminuyendo los casos de accidentes cerebro vasculares que luego tenemos que 
atender en el CRIB. Por eso a cada una de las áreas vinculadas a la salud pública les pedimos que 
trabajen fuertemente que trabajen fuertemente en la promoción y en la prevención, no que CRIB sea 
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un lugar que sólo trabaja en la rehabilitación y en la rehabilitación y la reinserción de los pacientes 
que ya tuvieron la discapacidad, sino que trabaje para que no tengamos más pacientes para rehabilitar. 
Programa de proyección a la comunidad: trabajando en red con instituciones educativas, se realizaron 
jornadas integradoras, donde pacientes y terapeutas, compartieron diversas actividades que permiten 
la reinserción en la comunidad de personas con discapacidad. Se confeccionaron los calendarios, y 
aquí un homenaje que lo vi hace un ratito parado a Gareca que me enteré que ahora es parte de la 
Comisión y que está trabajando en el cobro de todos los abonados que tiene la cooperadora, hicieron 
una buena adquisición con Gareca porque es muy insistidor. Se concretó el proyecto de un espacio 
para los niños construyendo el área de pediatría que cuenta con una sala de integración sensorial, 
gimnasio de kinesiología, consultorio, baño adaptado. Todo esto pudo hacerse gracias al 
acompañamiento del centro Navarro, a la cooperadora Amigos del CRIB y fondos municipales. Para 
esto se necesito incorporar a profesionales capacitados en el área de kinesiología pediátrica, terapista 
ocupacional, psicomotricista situación que generó un aumento del ingreso de los pacientes 
pediátricos, 100 niños ahí creo que tenemos imágenes, eso ya está funcionando (aplausos). Estos 
niños tenían que viajar para ser su rehabilitación, fundamentalmente viajaban a a la ciudad de 
Olavarría o Tandil. Mejoras edilicias y equipamiento: trabajando conjuntamente con la asociación 
cooperadora amigos del CRIB se creó una sala de AVD que significa actividades de la vida diaria, 
imitación a monoambiente totalmente equipado con microondas, heladera, TV, cocina, mesa, sillas, 
despensero, etc. para el entrenamiento de los pacientes en las actividades de la vida diaria. Se 
construyeron dos cambiadores en el sector de la pileta, se compró el equipamiento necesario para 
entrenar los pacientes en forma virtual en deportes, y diversas actividades, tecnología aplicada en el 
hospital Fleni, proyecto que se pondrá en marcha a principios de marzo, luego de la capacitación de 
los profesionales, esto ya está. Se está armando un gabinete de computación con siete computadoras 
que fueron donadas por el ministerio de Justicia, por una gestión realizada en 2012 para entrenar a los 
pacientes en el manejo de las PC; se remodelaron los techos de los pasillos de la institución colocando 
material ignífugo y se colocaron seis equipos de aire acondicionado en las diferentes áreas; se mejoró 
el mobiliario mediante la compra y donaciones de mesa de computadoras, escritorios, sillas y 
bibliotecas. Se mejoró también con la compra y donación de bicicletas fijas, cintas, material 
didáctico, colchonetas, equipamiento de la sala de integración sensorial, televisores, etc., etc. otro 
tema vinculado también a la salud pública, vinculado a la promoción y a la prevención es el 
funcionamiento del servicio de Odontopediatría, en este servicio una de las principales decisiones que 
tomamos fue sumar el turno tarde a la atención, ya que no existía esa oferta horaria, y por 
consiguiente se sumaron nuevos profesionales. En este sentido hemos consolidado el horario de 7.30 
de la mañana a 17 horas de lunes a viernes, y además luego tomamos la decisión de sumar los días 
sábados por la mañana de 9 a 12 horas. Esto desde agosto de 2013. Hemos puesto en marcha el 
programa de prevención y prevención de salud bucal infantil "Tu sonrisa me gusta" que durante este 
año llegó a 3000 niños de Bolívar incluyendo a las localidades de Urdampilleta, Pirovano, Hale e 
Ibarra. Por otra parte hemos llevado a cabo mejoras edilicias y distintas acciones de mantenimiento 
del edificio con fondos generados por la propia facturación del servicio y trabajamos en la 
ambientación infantil de de las distintas dependencias con atención al público. En materia de gestión 
firmamos convenios directos con el plan Nacer, con el plan Sumar, un programa federal del 
ministerio de Salud de la nación que invierte recursos en salud para mejorar la cobertura de salud y la 
calidad de atención a niños y niñas menores de seis años que no tienen obra social. También 
firmamos convenios directos con el programa nacional  Remediar Redes, este fue a inicios del año 
2014. Otro tema que nos ocupa es la continua capacitación de nuestro personal profesional en 
odontología preventiva y comunitaria, consolidando el perfil preventivo infantil en esta área 
fundamental. Hemos logrado con esta decisión  aumentar el 30% la asistencia de la demanda de 
pacientes de cero a 14 años totalizando un promedio de 40 visitas diarias de lunes a sábado, un total 
de 200 turnos semanales llegando a 900 turnos mensuales. Se sumó la atención especializada y apoyo 
a pacientes con FLAP es la fisura labial y alveolo palatina. Esto es muy importante también, una 
decisión que realmente cuando me enteré, felicité al equipo de Odontopediatría está encabezado por 
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el odontólogo Pablo León, de poder tener en cuenta estas cuestiones, nosotros tenemos niños de 
Bolívar que tienen fisura del paladar, paladar hendido, fisura de labio y lo importante que es asistirlos 
no solamente a los niños, sino a las familias; de educarlos, de cómo es la vida en los primeros años 
hasta que realmente es puede reconstituir esa malformación que tienen los niños. Por eso hago 
hincapié en esto que se empieza a consolidar y  lo empezamos a entender quiénes vamos tomando 
decisiones, y este muy importante, porque se va consolidando, desde detectar estas cuestiones en el 
territorio y que luego existan equipos de atención especializados, para poder derivar luego al área 
pertinente para el seguimiento. Por eso creo que el plan preventivo de salud ahora viene la segunda 
etapa que es la devolución, a ese paciente que le tomamos la encuesta es sorprenderlo con la 
devolución. Nos dijo que es hipertenso, lo llama el equipo de hipertensión; encontramos un paladar 
hendido, lo llama el equipo de Odontopediatría; encontramos a una persona celíaca, y aprovecho para 
felicitar al equipo, al grupo de apoyo a los pacientes celíacos, esta enfermedad que hay muchos, es 
muy prevalente en el partido de Bolívar, y lo enviamos al equipo y ahí va a empezar a tener sentido el 
programa preventivo de salud. Por supuesto que se acompañan todos los tratamientos y estudios 
complementarios que necesite cualquier niño para tratamiento de cualquier enfermedad bucal, que se 
pueda detectar a través de los programas de prevención. Y algo también muy importante para resaltar 
es que este Centro Integrador Comunitario, este CIC que vamos a construir en la zona posterior al 
barrio los Zorzales, que va a contar con una sala de atención primaria, con un salón de usos múltiples 
y ya se está construyendo, no pueden ir a visitar, también va a contar con un playón deportivo va a 
contar con el primer sillón de atención odontológica descentralizado en la ciudad de Bolívar, porque 
también queremos empezar a fortalecer los centros de atención primaria con la atención odontológica, 
hoy lo estamos haciendo a través de los centros de atención integral que son los CAI, que antes eran 
denominados los comedores. Se prevé para el corriente año instalar el primer sillón odontológico en 
el CIC. En conjunto con el hospital de Urdampilleta y Pirovano estamos trabajando en un proyecto de 
extensión del servicio de odontopediatría a las localidades de Urdampilleta y Pirovano. Continuando 
con el repaso de las distintas áreas, vinculado a lo niño, y dentro de la Secretaría de Desarrollo Social, 
funciona el jardín municipal. El jardín municipal hoy, en la actualidad, son 170 niños los que 
concurren a los dos establecimientos municipales, trabajamos interdisciplinariamente con otras áreas 
de la municipalidad, con el área de nutrición, donde se diagramó el menú de acuerdo a la edad 
evolutiva de los niños para cada día de semana, en conjunto con él CRIB y con el CEAT, se trabajó 
para darle importancia a la psicomotricidad de los primeros meses del día, para detectar diferentes 
patologías que puedan ser tratadas a tiempo, esta mirada preventiva que tiene que tener el Jardín 
Maternal. También articulando con profesionales de odontopediatría para que brindaran charlas a los 
niños y docentes para comenzar con el cepillado de dientes desde edades tempranas como así también 
se brindó información de cuidados básicos de higiene bucal. Trabajamos con un proyecto anual 
pedagógico, cuya temática para este año es el medio ambiente. Realizamos charlas de capacitación 
para los docentes con el director del área para luego transmitir a la comunidad del jardín y poder así 
ayudar a la concientización del cuidado del medio ambiente. La temática del proyecto anual 
pedagógico será la literatura infantil, abordando diferentes autores acorde a las edades. Incorporamos 
para este año un taller de expresión corporal y otro de educación física para las salas de 
deambuladores y pre jardín que lo dictará el profesor Jorge Fernández, que también capacitará a los 
docentes. Seguimos trabajando en conjunto con el área de Discapacidad apoyando y favoreciendo la 
integración del DEA es muy temprana. Reforzamos proyectos como la utilización y la creación de la 
sala de lactancia materna, a la cual también quiero agradecer y estimular al grupo de apoyo a la 
lactancia materna que viene funcionando realmente muy bien, detectando a aquellas mujeres que son 
mamás, para promover este acto de de amor tan importante para fortalecer el vínculo entre madre e 
hijo y por supuesto familia. En este sentido también, y como para levantar un poquito y que no se 
duerman, porque todavía me queda, yo les pido mil disculpas pero debemos dar cuenta. Quiero 
aprovechar esta oportunidad de apertura de sesiones ordinarias, y en presencia creo de la directora del 
Jardín Maternal Lorena Gallego y ya lo saben por supuesto todos los docentes y esto  va a ser una 
gran alegría para la comunidad de Bolívar, para las familias que quieren mucho al jardín maternal, 
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porque lo quieren mucho, vamos a construir un nuevo Jardín Maternal (aplausos).  No lo iba a decir 
pero vi que veníamos decayendo y digo vamos a levantar un poco pero como ya hemos firmado todos 
los convenios, hemos avanzado  con la gestión, hemos presentado todo el proyecto, ya lo hemos visto, 
es un proyecto hermoso porque se construye justamente pensado para los niños, pensado justamente 
en que los niños son curiosos, las puertas son transparentes, la verdad es que es muy lindo, el jardín 
va a tener cuatro salas también con salón de usos múltiples, con una cocina adaptada para que se les 
pueda hacer bien la comida, la merienda, el de censura; y nos va a venir muy bien porque hoy 
tenemos 175 alumnos, ha crecido mucho en base a tener más recurso humano pero hay muchas 
familias en lista de espera, entonces creo que va a venir muy bien justamente para empezar a darles 
una respuesta esas familias que por ahí quedan sin la posibilidad de que sus hijos ingresen al jardín. 
Así que esto va a ser a partir del próximo año, un nuevo patrimonio de todo el municipio de Bolívar y 
un Jardín Maternal nuevo para todos. Sigamos con el otro extremo: Adultos Mayores. Esta dirección 
para nosotros es muy importante, aparte tiene todo el antecedente de quien estuvo al frente, que creo 
que realmente hizo un excelente trabajo que es Tito Iriondo, hizo un excelente trabajo al frente de esta 
dirección y hoy por supuesto trabaja con nosotros en el área de Kinesiología del hospital municipal, 
que también estuvo al frente Lorena Palacio y hoy está al frente de Liliana Ledesma y tenemos 
realmente un enorme desafío en este área, abordamos a los adultos mayores como sujeto de pleno 
derecho y, por tanto, los concebimos como protagonistas de las políticas sociales que se vamos 
adelante, las acciones que implementamos desde este área, se orientan a fortalecer la identidad 
individual y colectiva de los adultos mayores, promoviendo su participación social. Por tal motivo 
mantenemos una decena de espacios que cuenta con la participación de más de 500 adultos mayores, 
que al mismo tiempo brinda contención y sirve como punto de encuentro para el fortalecimiento de 
vínculos. Trabajamos en la capacitación permanente de cuidadores domiciliarios, esto de manera 
mancomunada y articulada con la agencia PAMI; además conjuntamente con la Secretaría de 
Desarrollo Social llevamos adelante un programa de ayuda urgente que depende del ministerio de 
Desarrollo Social de la nación en los cuales detectamos adultos mayores que tienen deficiencias 
habitacionales importantes transformándolas en mejoras, para mejorar su calidad de vida. Durante el 
2013 pusimos en funcionamiento las cápitas de PAMI, esto es en casa hogar, se realizó la 
capacitación de auxiliares de inspección en todos los hogares geriátricos, que tenemos mucho por 
hacer en este sentido, es uno de los principales desafíos que le he pedido a Liliana que trabaje, hay 
muchas casas geriátricas que son casas particulares, que las van adaptando para el ingreso de abuelos, 
con lo cual tenemos que tener un trabajo muy fuerte, muy dinámico, con la estructura que se tiene del 
municipio de poder adaptarse a la legislación vigente. Me parece muy importante trabajar en la 
capacitación de quienes cuidan a los abuelos están en estas casas. En casa hogar de Pirovano 
concretamente llevamos adelante grandes mejoras en infraestructura en estos años, puntualmente 
mejoramos todo sanitarias de la casa hogar, y cambiamos absolutamente todo el techo, porque 
realmente se llovía mucho para mejorar la calidad de vida de los abuelos que allí se encuentran, y en 
lo que respecta al año 2014 proyectamos seguir profundizando nuestro trabajo con los adultos 
mayores ofreciéndoles espacios de dispersión, de sociabilización al tiempo de generar las mejores 
condiciones para aquellos adultos que viven en casa hogar y que concurren al centro de día. También 
hoy forma parte de la Secretaría de Desarrollo Social la oficina de Economía Social que 
fundamentalmente se ha enfocado en estos dos años de trabajo primero en la constitución y 
generación de las cooperativas de trabajo, que realmente nos están dando muy buenas satisfacciones; 
una de esas es una de hombres que está vinculada a todo lo que es la construcción con hormigón y 
con concreto, que justamente hace esas placas que nos permiten hacer las rampas para discapacitados, 
que lo estamos trabajando en conjunto con la dirección de Discapacidad hoy a cargo de Luján 
Bouciguez y otra cooperativa, que ya han llegado las máquinas de coser, está integrada por mujeres 
que lo que están haciendo es ropa blanca, estamos trabajando muy fuerte porque primero hubo que 
empoderarse, aprender el oficio, miren lo que es, hermoso, esto es de acá, funciona acá muy cerca. Y 
ahora la intención es poder empezar a hacer convenios (aplausos), la idea que le solicitamos a Mónica 
Bergman, que está a cargo de las cooperativas que ha hecho un laburo muy interesante y sustentable 
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en el tiempo, si no de otra manera, no se pueden lograr estos resultados, es poder hacer ropa blanca. 
Ropa blanca que por supuesto va a servir para nuestro hospital, y por supuesto ya estamos hablando 
con distintos intendentes para poder vender la ropa blanca a los hospitales de la provincia de Buenos 
Aires, lo he hablado personalmente con el ministro de Salud Para que la cooperativa de Bolívar pueda 
hacer ropa blanca que pueda ser utilizada en distintos hospitales (aplausos) de la provincia de Buenos 
Aires. Y para que esto suceda no se puede claudicar, esto no puede suceder nunca, no nos podemos 
detener ante ninguna adversidad, y justamente el sostenimiento de las cooperativas fue un laburo muy 
arduo, muy profundo, de mucho sostenimiento; porque llegó el momento del armado, el momento de 
la capacitación, el momento de la formación, el momento de la adquisición de las maquinarias y en 
distintas oportunidades me vinieron a ver las chicas diciéndome que esto no iba a suceder, y por qué 
no llegaban las máquinas y las cosas suceden, lo que no se puede claudicar. Y con la realidad se 
construye confianza, si hay algo que construye confianza con la dirigencia, entre la política y la 
comunidad, es la generación de realidades, la generación de hechos concretos, de hechos palpables y 
ahora que podemos decir que las cooperativas están funcionando, ya nos hemos acercado a la 
localidad de Pirovano a hacer la primera exposición donde vamos a armar una cooperativa de trabajo 
en la localidad de Pirovano, y otra en la localidad de Urdampilleta para que también pueden empezar 
a funcionar las cooperativas de trabajo en la localidad del partido de Bolívar (aplausos). Y es muy 
importante hablar del espíritu cooperativista, que es un espíritu solidario. Y justamente estas 
cooperativas se van a sustentar con  la venta de lo que producen y por supuesto como dictamina la ley 
de Cooperativas deben ser divididas en partes iguales y distribuidas entre cada uno de los 
cooperativistas. Así que vamos a hacer todo lo posible para que vendan la mayor cantidad de cosas 
posibles que puedan crecer y para que se puedan autosustentar en el tiempo. Así que la verdad, 
felicitaciones al área de Economía Social, y a seguir adelante con nuevas cooperativas ahora en las 
localidades (aplausos). Y algo de Cooperativas, estamos en un Sector Industrial Planificado, en el 
parque industrial, hemos puesto a disposición de la cooperativa que trabaja en los pre moldeados, en 
la parte de hormigón, un terreno en el parque industrial donde ya se está levantando un tinglado y 
donde se va a armar así en el parque industrial, una pequeña PYME de cooperativa y eso va 
avanzando realmente muy bien. En lo que respecta a la dirección de Discapacidad, un área en la que 
también teníamos un gran desafío por encarar, el cual tanto Walter como Luji le meten mucha garra y 
mucho trabajo, y quiero reconocer realmente su trabajo, se está trabajando en distintas temáticas, 
porque es un abordaje integral. Nos encontramos, cuando hicimos el diagnóstico inicial de situación, 
porque primero tenemos que saber con quién íbamos a trabajar, que gran parte de las personas que 
tenían una discapacidad diferente el estado no había estado cerca, de hecho no contaban con algo que 
es esencial como son los CUD, que son los Certificados Únicos de Discapacidad. Algo esencial. 
Entonces empezamos a trabajar de alguna manera en identificarlos, acercarlos, fuimos haciendo las 
reorganizaciones administrativas pertinentes para poder hacer más rápido todos estos procesos, esta 
cuestión es después se correlacionan con los resultados; este tiempo logrado que 683 vecinos fueron 
evaluados hasta marzo del 2014 de los cuales 240 obtuvieron su Certificado Único de Discapacidad, 
240 vecinos, un 40% más que en el 2012, o sea superamos nuestra propia producción de CUD. Si lo 
comparamos con años anteriores, estamos superando en más del 600% el otorgamiento de CUD, ¿es 
importante o no es importante esta toma de decisiones? (aplausos) y esta mejora de los procesos de 
gestión porque estás no son obras de infraestructura, estas son mejoras en los procesos de gestión y de 
administración municipal porque tampoco esto significa que cuando no se hacía era que no se quería 
hacer, esto hay que tenerlo en claro. Acá no es que no se quería hacer, sino es que hay que identificar, 
reorganizar las áreas de la gestión municipal y crear los procesos de gestión pertinentes para poder 
dar resultados, para sacar un CUD interactúan distintos actores y alguien los tiene de coordinar ante 
todo, y hacerse cargo de este indicador; para mí este es un indicador el número de CUD que se 
generan por año y tiene que tener un responsable, responsable de coordinar un equipo en este caso 
interdisciplinario, que funciona en el CRIB, que tiene fechas, que tiene horarios, que hay que 
ampliarlo y estar y que hay que captar, y hay que salir a la comunidad, no solamente esperar a que se 
acerquen sino salir a la comunidad y ahí vuelvo a todo lo que implica al programa preventivo, la 
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agente sanitaria tanto, recorriendo las calles, identificando personas que no tienen discapacidad, 
interactuando con la discapacidad y llegando a hacerles cumplir los derechos, esto es así, nada más y 
nada menos que el derecho que tienen las personas con capacidades diferentes en Bolívar, y nosotros 
tenemos que trabajar para cumplirles absolutamente todos los derechos que tiene una persona con 
capacidad diferente. En  lo que respecta a otra discapacidad, porque ha sido incluida que la celiaquía, 
hemos creado un grupo de apoyo a la celiaquía en ese sentido es muy importante la educación y la 
concientización del paciente diabético, fundamentalmente tiene que saber cuáles son los alimentos 
que pueden consumir y cuáles los que no pueden consumir que de alguna manera es la famosa sigla 
TAC: el trigo, la avena, el centeno y la cebada esas son cuestiones que generan realmente problemas 
digestivos importantes y aquel vecino que se le detecta una enfermedad celíaca y que hace la dieta 
como la tiene que hacer le cambia absolutamente la calidad de vida y en ese sentido también, desde la 
dirección de Discapacidad se trabaja en el armado de bolsas de alimentos, porque de alguna manera 
es una materia pendiente, estaría bueno laburarlo a eso Alicia, desde la Cámara, el precio de los 
alimentos que tienen el logo para poder consumir las personas que son celíacas, muchas veces los 
precios son muy altos, entonces hay muchas personas que terminan consumiendo el tipo producto, sin 
el logo porque no pueden acceder a ese producto, entonces estamos trabajando en ofrecer como decía 
esos alimentos. Por Otro Lado desde la Dirección de Discapacidad se lleva adelante, conjuntamente 
con la Secretaría Legal y Técnica, la Casa de Justicia, y Defensa del Consumidor el asesoramiento 
legal a todas las personas con discapacidad relacionado con reclamos a las distintas obras sociales, o 
medicinas prepagas, por incumplimiento de los derechos de las mismas. Durante el 2013 se ha 
trabajado articuladamente con él HCD en la elaboración de proyectos, como la exención de patentes 
de automotores municipalizados para las personas con discapacidad; reserva de estacionamiento 
frente al domicilio para personas con movilidad reducida y la creación del Centro de Actividades 
Ecuestres Adaptadas en Urdampilleta y en Pirovano y veo que hay gente estos centros, que les 
agradezco que estén presentes y también esto que parecía que era imposible hoy podemos decir que 
es una realidad, las personas con capacidades diferentes pueden hacer Urdampilleta y Pirovano esta 
actividad que tan bien les hace. Otro de los puntos importantes que hemos trabajado en esta dirección, 
ha sido la implementación del programa de trabajo "Promover igualdad de oportunidades" el cual 
prevé de  10 personas con discapacidad en el centro de actividades ecuestres para mantenimiento y 
cuidado de las instalaciones, y lo que es mejor aún y que también nos ponemos contentos de tenerlos 
como compañeros de trabajo, se incorporaron 13 personas con discapacidad cumpliendo funciones 
(aplausos) en distintas dependencias municipales, esto nos pone muy contento como gestión 
municipal de poder lograr en el tiempo la integración laboral de todas las personas con discapacidad. 
En lo que tiene de ver con los centros actividades ecuestres hoy a solamente funcionan Bolívar sino 
también en Urdampilleta y Pirovano, y por supuesto no puedo dejar de mencionar que para nosotros 
es un orgullo que él CAE de Bolívar lleve el nombre de Emilio Coradini quien fue (aplausos) primero 
un gran amigo y compañero de la escuela, y que trabajó siempre por lograr los derechos de las 
personas con discapacidad. En lo que respecta a la dirección de Niñez, Adolescencia y Familia, al 
asumir la gestión municipal nos encontramos con una realidad que imperiosamente necesitaba de un 
gran esfuerzo para poder transformador con el compromiso de todos los actores involucrados en la 
temática. Y para esto hemos impulsado acciones tendientes a reconstruir el tejido social con una 
perspectiva de derecho. Iniciamos el año 2014 duplicando los profesionales destinados al trabajo con 
niños, adolescentes y sus familias en el partido de Bolívar y los mismos se encuentran incorporados 
como trabajadores municipales, como efectivamente son. Primero teníamos que reconocer el trabajo 
del equipo de la dirección de Niñez y Adolescencia que de alguna manera no estaban incorporados 
efectivamente al equipo municipal. A la vez hemos tomado la decisión de que el municipio asuma la 
formación como una herramienta fundamental en la consolidación de una nueva institucionalidad 
respecto a la niñez y al rol de las familias y la comunidad. Desde esta dirección además de de 
fortalecer las competencias de los trabajadores en cuanto a los espacios de formación externos se 
impulsa la reflexión interdisciplinaria al interior de los equipos de trabajo, promoviendo una lectura 
cada vez más abarcativa de la problemática de la niñez y de la adolescencia en este municipio 
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intentando dar cuenta de sus particularidades. Así, se han impulsado durante el año 2012 y 2013 
jornadas de trabajo con actores locales CAPS, Juzgado de Paz, Casa de Justicia, policía, sistema 
educativo, este trabajo se enmarca en la planificación y supervisión continua de las intervenciones, 
atendiendo al procedimiento establecido por  la ley 13298 lo que ha requerido una adecuación gradual 
y continua de las prácticas institucionales y de la efectivización de las mismas en la comunidad, 
herramientas que no se encontraban establecidas y que seguimos fortaleciendo. Un aspecto 
importante de ese mejoramiento se centra en la implementación del registro y archivo de cada una de 
las intervenciones, acción que actualmente posee un soporte informático constituido por el Registro 
Unificado de Niñez y Adolescentes. En el caso puntual de las instituciones educativas con los actores 
de diferentes modalidades y niveles, en el año 2013 se han establecido 10 encuentros para establecer 
un protocolo de abordaje conjunto y el área de Niñez ha dispuesto la creación de equipo de trabajo 
pedagógico social, destinado puntualmente al trabajo en conjunto con el sistema educativo en su 
conjunto, porque estamos convencidos de querer revertir la deserción escolar y garantizar la calidad 
educativa para todos los niños del partido de Bolívar. Otra línea de trabajo fuertemente establecida 
desde el 2012 ha sido como prevé la ley al órgano administrativo la de fijar las pautas de 
funcionamiento y de supervisión a las instituciones destinadas a la niñez, los nuevos paradigmas de 
abordaje a la niñez. Así es que en diciembre de 2011 se inicia un trabajo con el Hogar Mi Casita en el 
que se encontraban institucionalizados 22 niños y niñas,  a través de acciones de fortalecimiento , 
intercambios, de debates,  de miradas distintas del paradigma de abordaje, de orientaciones a familias 
de niños, de acompañamiento continuo,  de apoyo al equipo técnico y cuidadores del hogar, y 
fundamentalmente de seguimiento a las medidas de abrigo, trabajando con cada institución, juzgado y 
asesoría, iniciamos este año con siete niños adolescentes. Realmente buscando esa mirada de no 
institucionalizar a los niños. Se ha impulsado desde el servicio local acciones destinadas a la 
promoción y defensa de derechos, trabajando en jornada de concientización sobre derechos de los 
niños, en escuelas, plazas, barrios como así también de prevención de abuso sexual infantil, como así 
también reflexiones en medios de comunicación destinado a promover derechos. El inicio del 2014  
este programa "construyendo espacios" se sostendrá y será acompañado por el proyecto "jugarse la 
realidad se transforma" que impulsará esta dirección y que tiene como principal objetivo generar 
espacios de reflexión, para la prevención, concientización y difusión de la titularidad de los derechos. 
La dirección de Bienestar Social ha trabajado fuertemente en el fortalecimiento de los Centros de 
Atención Integral. Desde lo edilicio, se procedió a la refacción y pintura de dos de los cuatro 
edificios, y con relación a la atención de los niños se les sigue proveyendo de material didáctico, 
librerías, se renovaron juguetes, se implementaron cuadernos de comunicación para un mayor y mejor 
seguimiento de la trayectoria de los alumnos, y mantener una fluida comunicación con la familia y se 
realizó un organigrama para las actividades de verano. , además, comenzaremos con los espacios de 
iniciación a los deportes y de iniciación a las artes: música, pintura, literatura que se dictarán dos 
veces por semana en cada uno de los CAI. En el presente año la dirección se propone seguir con el 
mejoramiento edilicio de los CAI que aún faltan, el del barrio Los Zorzales y barrio Jardín. Se 
trabajará en pos de concretar la idea de que el centro de atención primaria de salud de reciente 
creación en el barrio Colombo se le anexe un salón contiguo con el fin de comenzar a brindar los 
servicios del CAI para el barrio Amado, Las Flores, Colombo y Villa Diamante. Apellido de los 
pacientes que viajan en días distintos, a los que la combi bueno, en realidad quiero antes resaltar lo 
importante que fue la decisión, luego de esta inquietud que veíamos y escuchábamos 
permanentemente, de esos cientos de vecinos que mensualmente tienen que viajar fundamentalmente 
a La Plata, por problemas de salud, tomamos la decisión por parte del municipio a través de la 
Secretaría de Desarrollo Social, de adquirir un móvil, una combi, está absolutamente (aplausos) a 
disposición de los vecinos que lo necesite. Y viaja tres veces por semana, en el primer año fueron 
aproximadamente 500 personas distintas que viajaron por problemas de salud, y esto lo importante es 
que estas familias que tenían que viajar, habitualmente tenían los turnos por la mañana, y se tenían 
que quedar durante todo el día muchas veces en un lugar que no conocen, en una plaza, para retornar 
a la noche a la ciudad. Hoy, la combi nos lleva, los pasa a buscar por el domicilio, los lleva al 
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establecimiento de salud donde necesitan hacer la atención y a las 14 horas regresan nuevamente a 
nuestra ciudad, lo cual realmente es muy importante. Y este es un nuevo proceso de gestión que tiene 
la municipalidad de Bolívar y que por supuesto hay que seguir profundizándolo. De hecho estoy 
diciendo que a partir del próximo mes serán cuatro los días que se ofrecerá el servicio para poder 
seguir brindando este servicio a los vecinos que tienen que viajar otros días. La combi nos ha 
permitido que las personas que tienen que viajar, también alguna manera puedan ser acompañadas por 
los familiares, porque esto también ocurría que a veces tenía que viajar solo el familiar que tenía 
problemas de salud, y muchas veces necesitan un acompañamiento para poder hacer de mejor manera 
ese viaje. Otro tema, me avisó que no iba a poder estar, me estoy refiriendo a Amelia Alvarez, que ha 
trabajado muy fuertemente desde que asumió esta gestión en un tema que es fundamental como son 
las pensiones. Realmente yo quiero reivindicar en este HCD, donde en distintas oportunidades han 
puesto en tela de juicio la función de Amelia. La verdad es que no tiene sentido muchas veces criticar 
por criticar porque Amelia Álvarez hace un trabajo realmente muy importante, en la dirección de 
Bienestar Social, y nada más ni nada menos que acompaña la gestión de aquellas personas que tienen 
el derecho de tener una pensión, de poder cobrarla y acompañarlos en todo el proceso de gestión. 
Como decía hace un ratito y a los resultados me dirijo, fíjense que durante estos dos años 583 
personas ya están cobrando su pensión no contributiva, 583 vecinos de Bolívar (aplausos) y que es lo 
más importante: estamos hablando de personas adultas, que tendrían que estar percibiendo este 
derecho que hoy están percibiendo, desde hace mucho tiempo. Entonces acá otra vez se escapó la 
tortuga, por eso se creó esta área de gestión, este proceso de gestión municipal, que tiene un 
responsable que es Amelia Álvarez, que gestiona y acompaña y se encarga de que esas pensiones se 
hagan efectivas a cada uno de los vecinos que tienen el derecho de cobrarla y al día de la fecha hay 
393 que se encuentran en trámite. También se han realizado alrededor de 550 trámites por 
asignaciones familiares, apoderados, cambio de bancos. Etcétera. Entonces, realmente es muy 
importante reivindicar el trabajo de esta trabajadora social, que al frente de la oficina de Pensiones ha 
logrado que 583 personas hoy estén cumpliendo con su derecho y que próximamente 393 personas 
más puedan tenerlo en los próximos meses. En Lo que Respecta a la Dirección de Deportes, 
trabajamos con el objetivo de construir valores a través de la práctica de actividades deportivas y 
recreativas incentivando a la comunidad de Bolívar a una  participación activa con el fin de minimizar 
situaciones de riesgo social y lograr una inclusión de todas las franjas etáreas en un accionar 
articulado con todas las áreas municipales. En lo que tiene que ver con el deporte social actualmente 
contamos con 10 espacios deportivos en distintos puntos  de la ciudad de Bolívar, Urdampilleta, 
Pirovano y Hale; dictando diferentes deportes, fútbol, gimnasia, patín, hockey, boxeo y ajedrez. 
Durante el año 2013 se llevaron a cabo diferentes acciones de actividades que congregaron a cientos 
de bolivarenses haciendo deportes en distintas oportunidades, un ejemplo de ello es la liga de baby 
fútbol infantil, una jornada donde congregó a 500 niños en ese espacio deportivo, jornadas de 
cicloturismo Conjuntamente Coordinado por la Dirección de Turismo, olimpiadas municipales, la 
escuela de verano, eventos como triatlones, torneos de tejo, maratones, boxeo televisado, festejo del 
día del niño, encuentros de gimnasio, encuentra provinciales  de handball, cesto, ciclismo y canotaje. 
Este encuentro Provincial de handball lo pudimos hacer porque también uno de los primeros pedidos 
que quien nos hicieron, que lo venían haciendo reiteradamente, principalmente de parte del equipo del 
CEF pero también muchos directores de escuelas, era construir un nuevo playón deportivo. Hoy 
Bolívar cuenta con un nuevo playón deportivo, reconstruimos el histórico, el que teníamos, el que se 
hizo cuando quien les habla tenía cuatro años, y ya hemos construido uno nuevo en ese momento 
estaba en proceso de construcción pero hoy ya está totalmente habilitado y cualquiera que se acerque 
a la siesta va a a ver que ambos playones están colmados de niños y de profesores jugando y se 
empieza a instalar esa zona, como verdaderamente un polo deportivo con los dos playones, con el 
complejo municipal, y también aprovecho la oportunidad para decir que se va a construir allí un 
nuevo playón deportivo, para el cual ya hemos firmado (aplausos) el convenio  y de alguna manera 
ahi lo veo a Walter Suárez 
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que es director del colegio nacional, este playón deportivo también va a ser muy importante para el 
colegio nacional que habitualmente utiliza esta infraestructura deportiva. En lo que tiene que ver con 
el deporte federado este año se capacitó en iniciación deportiva, a cargo de la Secretaría de Deportes 
de la nación y en fútbol infantil juvenil dictado por la Secretaría de Deportes de la provincia además 
se trabaja fuertemente, brindando apoyo a los clubes de la liga de fútbol de Bolívar con el fin de 
fortalecerla. También es competencia de esta dirección trabajar articuladamente con distintas áreas, 
tal es el caso de discapacidad con quien se ha llevado a cabo distintas acciones durante el año, como 
la escuela de verano y el acompañamiento en los torneos juveniles bonaerenses. Con Adultos 
Mayores se ha trabajado en la colonia a través de un convenio con PAMI para aquellos adultos que 
disfrutan de las actividades deportivas y recreativas durante el año. Y en este sentido el 17 abril está 
saliendo un contingente de dicha colonia, a vacacionar a Embalse Rio Tercero, Córdoba, 
acompañamos a nuestros adultos en los torneos bonaerenses, así como en jornadas recreativas como 
tejo, caminatas, voley, etcétera. Otra de las acciones de suma importancia del gobierno municipal son 
el sostenimiento de las escuelas municipales, las cuales cumplen un rol fundamental en materia de 
oportunidad, a la hora de practicar deportes. En ese sentido rescatamos como escuelas municipales de 
deportes a la escuela de ciclismo, a la escuela de ajedrez, al escuela de cesto, la escuela de remo y 
canotaje, la escuela de boxeo, que tienen una extensión en Urdampilleta y Pirovano y también la 
escuela municipal de patín. Éstas escuelas municipales, junto con los espacios recreativos atienden de 
manera gratuita a más de 1500 niños semanalmente. Algunas de las acciones que se realizaron 
durante el año 2013 y otras que se reforzaron son: realizamos la primera edición de la maratón Me 
Encanta Bolívar que, sumado a Argentina Corre y a la maratón internacional Dino Hugo Tinelli nos 
permite tener tres eventos competitivos vinculados al atletismo de primera línea, que nos permite 
proyectar a Bolívar en la región y en la provincia. Colocación de seis Plazas de Salud distribuidas en 
puntos estratégicos de nuestra ciudad, sumando por supuesto también a la localidades de 
Urdampilleta, Pirovano y Hale donde diariamente niños y adultos realizan actividades deportivas en 
nuestros espacios públicos. Nuevamente también este año se reforzó con material deportivo al 
complejo República de Venezuela para ser utilizado por todas las escuelas de nuestra comunidad. Y 
algo que también me llena de orgullo, y que parte de un sueño de un grupo de abuelos, que son los 
abuelos del tejo que en algún momento me vinieron a plantear contar su sueño que era tener canchas 
de tejo techadas. Y hoy podemos decir que ya tenemos seis canchas de tejo techadas, y ayer he tenido 
una reunión, esto ya se ha concretado, este es un torneo que  se hizo a nivel provincial que vinieron de 
distintos lugares, y ahora tenemos, no recuerdo bien la fecha pero será en dos meses, un torneo 
Provincial de tejo, así que quieren terminar de cerrar esta infraestructura deportiva que está 
absolutamente a disposición de toda la comunidad, y es un hecho concreto, es un complejo cubierto 
de tejo de 400 m² con cinco canchas en su interior (aplausos) y este año vamos a encarar también un 
proyecto de infraestructura deportiva que lo, conversamos con Marcelo Tinelli y que lo está 
trabajando Nano y que ha avanzado muy bien que es para poder tener en el complejo República de 
Venezuela dormís, que van a estar destinados a aquellos jóvenes y adultos que vengan a Bolívar por 
prácticas deportivas, o eventos deportivos, que generemos en nuestra ciudad. Así que este año si Dios 
quiere vamos a poder concretar este proyecto, de construcción de dormís en el complejo República de 
Venezuela. Íbamos a finalizar con el área de deportes también con un anuncio que me parece que 
todos lo vamos a aplaudir, que a todos nos va a alegrar y esto tiene que ver con la recuperación de la 
infraestructura que tiene que ver con nuestra historia, que tiene que ver con nuestra idiosincrasia 
como lo hemos hecho con el cine Avenida, que parecía imposible ellos lo posible, y que hoy está 
funcionando y después voy a dar algunos datos de lo que es el funcionamiento, también amerita que 
en este momento ante ustedes les cuente y les anuncie que vamos a poner en valor el natatorio 
municipal. Lo vamos a transformar totalmente (aplausos), va a ser climatizado, va a tener agua 
transparente, ese problema que tiene el agua del parque que se oxida, vamos a transformar el agua 
para que sea transparente, va a ser techado en invierno, y en verano vamos a tener la posibilidad de 
que no sea techado para poder aprovechar el calor, y la luz del sol así que realmente va a ser muy 
importante para todos los vecinos de Bolívar que les gusta esta actividad, y seguramente que muchos 
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se van a enganchar una vez que veamos la infraestructura deportiva terminada que de alguna manera, 
va a venir a embellecer a nuestro parque Las Acollaradas (aplausos). Y no es menor, porque cuando 
decimos las cosas las hacemos y es un tema importante ya hemos tenido la primer transferencia de 
recursos económicos para poder comenzar con la obra de este complejo que se va a construir en la 
pileta del parque, es un proyecto elaborado desde la dirección de deportes, la Secretaría de obras 
públicas y la Secretaría de desarrollo social, que por supuesto va a estar a disposición de todas las 
áreas porque por el tamaño de la pileta, también va a ser muy bueno para el CRIB, y eso lo 
conversábamos el otro día con la directora del CRIB. Y para finalizar con deportes y también para 
levantar un poco el ánimo de los presentes, y para que aplaudamos todos quiero decir que vamos a 
construir seis nuevos playones deportivos (aplausos) así que de pasar de tener un playón deportivo 
vamos a tener nueve playones deportivos, este muy importante yo quiero que en todos los barrios, en 
todos los lugares haya playones deportivos, que este la posibilidad de que las familias que viven cerca 
de ese playón deportivo se puedan acercar a practicar deporte. Realmente me parece muy importante 
poner en valor un espacio público. Ésos playones deportivos por supuesto que vamos a construir uno 
en Urdampilleta, uno vamos a construir en Pirovano, uno vamos a construir en Hale y tres vamos a 
construir en Bolívar. Pero a esto le tenemos que sumar un playón deportivo también que vamos a 
construir en Bolívar, uno más, más allá de esto a través de la Dirección de Vivienda que va a ser 
construido en el predio del ferrocarril frente al Centro Complementario que por supuesto le va a venir 
muy bien a todo el barrio, y a todos los niños que concurren a ese centro. Son canchas de usos 
múltiples que podrán utilizarse tanto como para fútbol, como voley, básquet, tendrán una extensión de 
38 metros por 21 metros, son de hormigón armado con terminación alisada, porque tenemos un 
pedido muy importante fundamentalmente de niñas y adolescentes, que hacen patín y no encontraban 
un lugar seguro para poder patinar y se les aplicará pintura, tipo resina acrílica en la superficie. 
Además contarán con sanitarios, bancos y bebederos para que sean utilizados por quienes concurran 
allí a hacer deporte. Para continuar con la dirección de Cultura, entendemos a la cultura como un 
derecho que tenemos todos, por eso nos esforzamos en lograr que todos tengan las mismas 
oportunidades de acceder a todos los eventos culturales y por eso tomamos la gran decisión, ni bien 
asumimos, de revalorizar los eventos y festivales populares, y hacer de estos eventos algo que nos 
permita proyectar a Bolívar en la región, en la provincia y porqué no en la nación. Y de esta manera 
trabajamos para que todos los ciudadanos tengan acceso a los bienes culturales de calidad 
indistintamente si es en la ciudad cabecera como en las localidades. Del mismo modo entendemos a la 
promoción cultural como uno de los factores vitales de la inclusión social, ubicándose como uno de 
los instrumentos muy efectivo para alcanzar el desarrollo espiritual, social, y humano de nuestra 
sociedad. Es por eso que promovemos la creación y el mantenimiento de espacios libres gratuitos de 
formación en distintas disciplinas tales como tango, folklore, orquesta escuela, macramé, tejido, coro 
infantil, porcelana fría, orientaciones plásticas entre otras a las que concurren más de 600 personas. 
Nuestros eventos de importancia como Me Encanta Bolívar, los carnavales, el festival de cine 
Leonardo Favio que se va a hacer ahora, en el mes de agosto; El Bolívar Rock que congregan a miles 
de vecinos bolivarenses y de la zona, es nuestra intención fortalecerlos y sostenerlos en el tiempo 
contribuyendo así a que pasen a ser parte del patrimonio cultural y social independientemente de la 
gestión política. Más de 30 festivales musicales en espacios públicos de la ciudad, más de 120 artistas 
sobre el escenario en el Me Encanta Bolívar, con más de 40,000 espectadores en nuestro parque Las 
Acollaradas; más de 200 bolivarenses en nuestras murgas y comparsas del carnaval a quienes se les 
facilitó capacitaciones a través de la primera clínica de maquillaje, murga, movimiento y percusión, y 
confección de vestuario que llevamos a cabo a partir de la firma de un convenio informal con la 
comparsa campeona de Gualeguaychú que tiene  a Tito Riciutto, el bolivarense. Y por otro lado 
confeccionamos desde la dirección de Cultura el programa de fortalecimiento a comparsas a través 
del cual le otorgamos mensualmente aportes  económicos a los efectos de que puedan ir mejorando la 
calidad de cada una de ellas. También hemos generado un programa de estímulo para los artesanos a 
partir de un censo previo, que realizamos en el partido de Bolívar para que puedan seguir 
desarrollando cada vez más y de manera más eficiente su arte. En lo que respecta a la dirección de 
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Juventud hemos creado en la localidad de Urdampilleta el primer NAC Núcleo de Acceso al 
Conocimiento del partido de Bolívar el cual llevó una inversión cercana a los $700,000 y que fue, 
como tantas otras cosas, gestionada por el DE  para seguir incluyendo a las localidades a la ciudad de 
cabecera. Esta obra nos permite ofrecer a todos los habitantes, en igualdad de condiciones, el acceso a 
la conectividad y a las nuevas tecnologías de la información y las comunicaciones, y generar las 
condiciones para el desarrollo de habilidades digitales y oficios, en pos del desarrollo de las personas 
y sus comunidades también desde esta dirección, de madera conjunta con la dirección de 
Planeamiento se concrete una obra muy esperada por muchos niños y adolescentes y que hoy vemos 
su gran utilización como es el Skate Park. Por otra parte de esta dirección de Juventud se ha realizado 
un acompañamiento muy importante respecto a los estudiantes que se encuentran estudiando fuera de 
nuestra ciudad así como también ha llevado a cabo un programa de becas, de ayuda para estudiantes 
que les es dificultoso a sus familias, el poder costear la carrera de sus hijos. Desde la dirección de 
Educación trabajamos de manera mancomunada con el Consejo Escolar, con la jefatura de Inspección 
distrital a los efectos de trabajar de manera permanente en conjunto con los distintos directivos de las 
instituciones educativas del partido de Bolívar, y es tema permanente de estas conversaciones, poder 
asistir desde el municipio en el acompañamiento de pequeñas obras de infraestructura que, a veces, no 
llegamos con el Consejo Escolar a a abordarlas todas, con esfuerzo municipal, y en ese sentido 
estamos en permanente contacto no solamente con las escuelas de la ciudad cabecera, sino también 
con las localidades y también fundamentalmente con las escuelas rurales, quienes al principio de este 
año gestionamos y entregamos subsidios por más de $220,000 para 22 escuelas rurales del partido de 
Bolívar que cuentan con un solo docente, correspondientes al año pasado y ya estamos adelantados en 
las gestiones del correspondiente año 2014, que se hará efectivo en los próximos meses. Por supuesto 
que es gran objetivo, y un gran desafío, seguir fortaleciendo el CRUB, realmente muy importante 
poder lograr que se consolide, que se fortalezca y que sea cada vez más grande, que tenga cada vez 
más ofertas educativas, que esas ofertas educativas se pueda pensar con una visión de desarrollo, que 
de alguna forma las carreras que se dicte en el CRUB tengan una correlación con el perfil de 
desarrollo local, y de desarrollo productivo que queremos para nuestra ciudad, y creo que en esto 
coincidimos todos y en ese sentido tenemos que seguir instalando la institución en la región, 
realmente nosotros creemos que el proceso de descentralización de la educación universitaria y 
terciaria, debe ser una realidad absoluta en los próximos años para eso tenemos que preparar, desde el 
punto de vista de infraestructura, que  dejaré para los próximos días poder contarles algo realmente 
muy importante a toda la comunidad del partido de Bolívar en materia de infraestructura educativa, 
seguir solicitando carreras universitarias y terciarias, le he solicitado a la directora Patricia, directora 
de Educación, que trabaje fuertemente también en promover la oferta de oficios con las distintas 
escuelas de profesionales que tenemos, estamos pensando en la relocalización también de esta escuela 
que tenemos, que hoy funciona en el corralón y que por ahí no tiene la infraestructura necesaria y 
acorde para poder ofrecer esos talleres, porque realmente vemos que cuando se empieza a poner en 
movimiento la comunidad, realmente se necesitan muchos de esos oficios para poder ocupar los 
empleos que, por ejemplo, genera toda la obra pública que hemos estado comentando durante esta 
noche. Por supuesto que se gestionó a través del área de educación los dos viajes tanto el del 2012 
como el del 2013 donde concurrieron 1000 jóvenes del partido de Bolívar a la Tecnópolis, en ese 
sentido fue realmente muy rica la experiencia del viaje. Gestionamos y entregamos subsidios para la 
compra de mobiliario a las escuelas primarias de Urdampilleta y de Pirovano, en el marco del 
centenario de las localidades; entregamos además equipos de computación para gabinetes de 
instituciones escolares, libros de lectura, guardapolvos y útiles escolares. Más de 2000 chicos 
pudieron visitar e interactuar en el camión educativo del ministerio de Educación. Y por otro lado 
también es muy importante, y quiero resaltar lo que fue la puesta en marcha del taller de robótica en 
el CRUB, que realmente fue muy interesante y lo supieron utilizar los jóvenes que allí acudieron. 
Actualmente tenemos más de 500 alumnos en el CRUB, de Bolívar y de la región, capacitándose para 
el futuro y donde desde el municipio llevamos a cabo un acompañamiento permanente. En el 2013 se 
llevó a cabo un evento muy importante que si su conjunto con la dirección de Turismo, que tuvo que 
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ver con la primera Expo Universidad donde se acercan a nuestro centro universidades de todo el país 
para difundir su oferta académica a los estudiantes secundarios 
también se brindan talleres de orientación vocacional, charlas con diferentes profesionales, las 
mismas participaron más de 600 personas entre alumnos, docentes y expositores. Y para este año en 
curso, y tiene que ver con lo que hemos venido hablando, le he a la dirección de Educación que 
coordine todas las actividades de capacitaciones y de concientización en distintas áreas, pero las que 
más nos interesan tiene que ver con primeros auxilios, la educación vial, el cuidado del medio 
ambiente, la prevención en el cuidado de la niñez y de la adolescencia, entre otros. Pasando a la 
dirección de Producción en este sentido quiero hacer principalmente hincapié en nuestro principal 
objetivo que es poder concretar rápidamente el censo de pequeñas y medianas empresas bolivarenses, 
que silenciosamente se va haciendo, conocer cuáles son las inquietudes de estos pequeños y medianos 
empresarios, muchos de ellos recientes emprendedores, y a partir de ahí, poder definir políticas de 
acompañamiento para que puedan ir creciendo en cada uno de estos emprendimientos. El 
fortalecimiento del parque industrial, no solamente en materia de infraestructura sino que también 
estamos haciendo un proceso bastante importante de regularización dominial. Así nos encontramos 
con tierras sin ocupar, con tierras compradas por vecinos que nada tenían que ver con la industria y  
de alguna manera nos parece que es muy importante el ordenamiento en este sentido , nosotros no 
estamos dispuestos a hacer del parque industrial un negocio inmobiliario, no nos interesa, si nos 
interesa que aparezcan proyectos que sean serios, que sean viables y que en los plazos que establecen 
las ordenanzas, (aplausos) se ejecuten y se pongan en práctica, y si no, que se devuelvan nuevamente 
al municipio como eso debe suceder. Fue así como adherimos al programa nacional de parques 
industriales, esto es muy importante esta adhesión a este programa que depende del ministerio de 
Industria  de la nación. Siendo concejal, estando sentado en el bloque del FPV presenté en una 
oportunidad un proyecto de resolución donde solicitaba al DE que adhieran al programa nacional de 
parques industriales, ni bien salió, porque era muy importante porque aquellos parques o sectores 
industriales planificados que no estaban adheridos a este programa, de alguna forma no estaban 
dentro de las posibilidades de recibir aportes económicos. Eso no sucedió en esa oportunidad, pero 
por supuesto ni bien asumimos le encomendé al director de Producción, Gastón Iranzi que adhiera a 
este programa, y ya a la fecha, con la entrega que me realizó la presidenta de la nación días pasados, 
Cristina Fernández de Kirchner, hemos recibido el segundo aporte no retornable que nos permite 
seguir fortaleciendo en infraestructura este sector industrial planificado (aplausos) y nos va a permitir 
hacer el cordón cuneta a la totalidad del parque y el suelo cemento en una primera instancia, y por 
supuesto ya quedamos habilitados, y ya imagino que deben estar trabajando en el armado del tercer 
proyecto de este programa de fortalecimiento del parque industrial por un monto de 3 millones de 
pesos que nos va a permitir seguir dotando de infraestructura al SIP. Para qué lo estamos preparando? 
Lo estamos preparando para cuando llegue la energía, y para cuando llegue el gas, ahi tenemos que 
tener regularizado el parque industrial y lo tenemos que tener con la infraestructura necesaria para 
salir a buscar las inversiones que sean necesarias para lograr el desarrollo local que buscamos en 
Bolívar (aplausos) así que en ese sentido es  el principal objetivo que tenemos desde la Dirección de 
Producción y también una inquietud que tenemos pendiente, que en realidad es algo que nos hubiera 
gustado haber concretado pero los tiempos son los tiempos, y los procesos llevan su tiempo es 
justamente un estacionamiento, una playa de camiones, tenemos muchas inquietudes, muchas 
solicitudes de camioneros de Bolívar fundamentalmente, que no tienen donde estacionar los camiones 
y donde nosotros exigimos que no pueden circular en la zona urbana, que no pueden estacionar en la 
calle, y que muchas veces por no tener estacionamiento de camiones, no tienen otra alternativa. 
Entonces he solicitado al área de Planeamiento, al área de Producción, y a la Secretaría de Obras 
Públicas, para que podamos avanzar rápidamente este proyecto de contar con una playa de 
estacionamiento para camiones. Y un tema que me parece que también es muy importante, es que 
hemos conseguido un fondo rotatorio, un aporte de $800,000 que nos va a permitir hacer micro 
créditos a pequeños y medianos empresarios de la comunidad de Bolívar, para que puedan mejorar 
los procesos de productividad que actualmente está llevando a cabo. Y queremos fortalecer, algo de 
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esto hablamos con Claudio Carretero días pasados y también va a aportar un proyecto, queremos 
fortalecer lo que es nuestra cuenca lechera tenemos una excelente cuenca lechera con una muy buena 
producción de leche diaria que en su gran porcentaje  la vendemos a grandes empresas que luego la 
ensachetan  y le dan valor agregado fuera de Bolívar. En ese sentido estamos trabajando con la 
subsecretaría de Lechería  de la nación, tenemos un viaje para hacer en los próximos 15 días a Villa 
María donde realmente tienen una experiencia muy importante en ese sentido y la idea es poder 
procesar, y darle valor agregado a la leche que se producen Bolívar, y porque no, poder tener una 
ensachetadora municipal o tal vez una empresa,, le he pedido al área legal y técnica que lo analice, 
una empresa donde el municipio tenga una participación estatal, donde le dé la posibilidad a 
empresarios locales que quieren invertir, y que quieren ganar plata también, que inviertan y 
empecemos a procesar y a hacer de la leche local, leche ensachetada y donde nosotros también 
podamos empezar a fijar los precios que tienen que tener los alimentos así que creo que este es un 
proyecto sumamente interesante (aplausos) que muchas veces parte del relato que tenemos en 
conversaciones que tenemos con amigos, con familia, con compañeros y que decimos, como puede 
ser que de Bolívar, que producimos que tenemos materia prima, no podamos autoabastecernos; no 
digo que vamos a ir por el autoabastecimiento pero si empezar a dar señales de productividad y de 
transformación de la materia prima, y esto creo que puede ser una buena línea de trabajo. También 
vamos a tener dos noticias interesantes en esta línea de lácteos, estamos trabajando para que una 
nueva empresa empiece a funcionar dentro del parque industrial de Bolívar, y realmente va todo muy 
bien en ese sentido, y una empresa que está vinculada a un tambo muy importante de Bolívar que, a 
través de distintas gestiones, hemos logrado un financiamiento a través del banco Nación de un 
crédito que supera los 6 millones de pesos y que prontamente va a estar inaugurando una empresa 
muy interesante en Bolívar. Voy a tratar de avanzar. En materia de prensa y comunicación 
simplemente decir que tenemos en gestión distintos puntos de acceso digital que a medida que vayan 
saliendo se los vamos a comunicar, esto significa poder iluminar con wifi Bolívar, Urdampilleta y 
Pirovano, y Hale, hace un ratito yo lo veía a Hernán Urrutia, nuestra intención es que existan estos 
puntos de acceso digital en distintos lugares para ir iluminando a toda la comunidad con wifi y que 
puedan acceder gratuitamente este servicio y también anunciar que el día 25 abril si Dios quiere, 
vamos a estar entregando los primeros 700 decodificadores para poner en funcionamiento la 
Televisión Digital (aplausos) que en un principio será para jubilados, pensionados, y que después 
cualquier vecino puede comprar el decodificador, lo paga por única vez y puede acceder a la 
televisión digital abierta. Y también en el día de ayer los equipos de trabajo, de manera 
interdisciplinaria, han tenido contacto, estuvieron visitándonos todos los coordinadores de los nodos 
de acceso al conocimiento y podemos hoy decir que vamos a tener un nodo de acceso al conocimiento 
completo y muy amplio, y se empezará a instalar en los próximos meses en nuestra ciudad. Desde la 
dirección de Turismo, la visión de este área es muy clara, y en esto quiero destacar el trabajo, por ahí 
la veía, que se está haciendo en el tema de modernización del estado, mejoras de proceso, acceso a la 
tecnología, los chicos del área de prensa, Marianela, Nico, la veía por allí a Josefina Tous que trabaja 
en este sentido también, en un programa que daría para hablar dos o tres horas, pero no lo voy a 
hacer, quédense tranquilos, un programa denominado Ultima Milla que tiene que ver con el desarrollo 
de la comunicación para los próximos 30 años de Argentina, y es algo que viene muy rápido, 
cualquiera que haya viajado los últimos meses a capital, habrán visto que vienen haciendo una zanja 
aledaña a la ruta 205, eso es un tendido de fibra óptica, cada tendido llega hasta cada ciudad cabecera 
que ha gestionado este programa, y Bolívar por supuesto que ha firmado los convenios para poder 
tenerlo en nuestra ciudad. Desde el punto de vista de turismo, vuelvo a repetir la idea es proyectar 
cada una de la fiesta populares, estar presentes en la mayor cantidad de expos que podamos, poder 
promocionar a Bolívar como una ciudad turística, tenemos una ciudad que verdaderamente es 
hermosa y podemos mucho trabajarla en el turismo; así que esos son los objetivos que tiene este área. 
1 a fundamental que tomamos la decisión de crear, que estaba dentro de nuestra propuesta de 
gobierno es el área de la dirección de Derechos Humanos. Y realmente en este sentido el trabajo que 
viene haciendo Isabel Peralta es muy interesante, y muchas gracias Isabel por estar aquí presente; con 
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menos de dos años de formación fue incorporada a la gestión municipal en concordancia con el 
gobierno nacional y provincial con un sentido de inclusión y justicia social donde todas y todos 
pueden ejercer sus derechos sin privilegios; hoy el estado pone especial énfasis en la atención a los 
grupos más vulnerables de nuestra sociedad, niñas, niños, adolescentes, mujeres, discapacitados, 
adultos mayores, con programas nacionales, provinciales y municipales dirigidos a dicho grupo. Este 
cambio de paradigma que debe producirse se basa en el rescate de  la ética y la dignidad humana 
como sustento de esta nueva cultura. Se debe partir de una conciencia de transformación en lo social, 
impulsando por todos los medios legítimos el compromiso de la sociedad y tomando como eje a la 
persona humana, como sujeto de derechos fundamentales, buscando consolidar una cultura de 
tolerancia y respeto que haga a una mejor sociedad. En lo que marcan nuestras acciones para 
garantizar todos los derechos para todos y para todas, y nos guía en el trabajo de transformación ética 
del estado, que pretendemos impulsar cotidianamente a través de nuestra gestión. En este sentido, en 
materia de género y de violencia, trabajamos coordinando acciones con la mesa local contra la 
violencia de género, participamos de un foro integrado por educación, justicia, seguridad, salud, 
derechos humanos y el que participan a la vez, funcionarios provinciales y municipales que da 
respuesta a una justa demanda social, muchas veces silenciada. Confluyen en la mesa, diferentes 
miradas que enriquecen el trabajo de atención y buscar soluciones integrales e integradas en el 
cuidado de la salud y bienestar de las mujeres. Trabajamos en acciones que tienen como objetivo la 
capacitación constante de docentes de todos los niveles, instituciones, jóvenes etc. así como en 
distintas campañas de sensibilización. Y también, gracias al apoyo del gobernador Daniel Scioli 
pudimos tener en Bolívar la decisión de crear la Comisaría de la Mujer, que también entiendo que nos 
están acompañando (aplausos), que fue inaugurada el año pasado y que es una herramienta 
fundamental para nuestro trabajo contra la violencia de género es un tema fundamental y prioritario, 
desde el mes de noviembre de 2013 comparte este área de derechos humanos lugar físico que el 
municipio puso a disposición para que las mujeres cuenten con un espacio que las contenga y las 
proteja. Ahí tenemos una placa que realmente es muy importante de todas las denuncias que hemos 
recibido en los últimos cinco meses, esas mujeres que sufren de violencia de género encuentran un 
lugar donde pueden ir, donde pueden ser contenidas, donde se las asiste y me constan muchas veces 
los trabajos de madrugada, que se realizan en conjunto con la Comisaría de la mujer, desde la 
dirección de Bienestar Social, desde el área de Protección Ciudadana, con la Dirección de Derechos 
Humanos a la cabeza, así que a nosotros nos pone muy contentos que hayamos tomado esta decisión, 
que seguramente tenemos que mejorar, que tenemos que fortalecer, muchas veces la estructura no 
alcanza pero estamos en eso, y la señal clara está dada. Y más aún cuando abordamos el tema de la 
trata de personas, que Francisco habla de la esclavitud de la época, de la trata de personas, y una de 
las primeras decisiones que tomamos también fue cerrar y clausurar los denominados  cabarets. Esa 
es la decisión política de quien les está hablando y podrán decirme que se abrieron en otros lugares, 
que son particulares, eso no está permitido, eso es ilegal y hay que tomar las medidas que sean 
necesarias  para que eso no ocurra, nosotros no vamos a convalidar de  ninguna manera ningún 
espacio que pueda estar vinculado a la trata de personas, como dijo Francisco la esclavitud del año 
2014 (aplausos). En materia de Protección Ciudadana primero fue la decisión de crear la Dirección de 
Protección Ciudadana, de crear la estructura, se comenzó con el proceso de creación del área siendo 
innovadores en la región en materia de seguridad pública, estar presentes, tomar esa decisión, de decir 
que hay un estado municipal que entiende que es una inquietud, que es una prioridad y que tenemos 
que trabajar fuertemente para que Bolívar sea una ciudad segura; no diciendo que no es competencia 
del municipio, o es solo una cuestión que atañe a la policía y que es de la provincia de Buenos Aires 
Si todos sabemos que quien esta cerca de la comunidad todos los días es justamente el municipio, por 
eso entendíamos que era importante dar esta fuerte señal de empezar a construir un área que se vaya 
formando, que se vaya capacitando y se vaya consolidando, que a través de inversiones que se van 
haciendo desde  el municipio con enorme esfuerzo se vaya consolidando en materia de infraestructura 
también, y fue así como fue creciendo esta área de protección ciudadana y poco a poco va creciendo 
cada vez más, y va a ir creciendo cada vez más, asesorados por supuesto, trabajando de manera 
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mancomunada con las distintas fuerzas públicas, y de defensa civil, porque no solamente es pensar en 
la seguridad si no en la protección ciudadana de los vecinos  ante eventos que suceden en la vida 
diaria de la ciudad, de la localidad, de un partido como Bolívar, por eso la asistencia a la víctima y 
por eso cuando hay un accidente al otro día puede estar presente con los vecinos, con sus familiares, 
esos son todos trabajos importantes que se va gestando, que se van sembrando desde que haría que 
poco a poco se van a ir viendo los frutos. Creamos la Agencia Municipal de Seguridad Vial que 
hemos incorporado el especialista, que aún no lo hemos presentado es un bolivarenses, que va a 
trabajar específicamente coordinando esta agencia, que tenemos mucho para trabajar en este sentido a 
nosotros nos preocupa el tránsito de seguridad, nos preocupa, y tenemos que trabajar mucho en la 
concientización de la comunidad en este sentido, a la hora de manejar, como manejamos si somos 
responsables o somos irresponsables; ha crecido enormemente el parque automotor y ni hablar de los 
ciclomotores, y la realidad es que machacando y trabajando fuertemente en revertir conductas como 
es la utilización del casco, cuesta enormemente, pero sabemos que esto sucede que hay que 
profundizar, hay que redoblar la apuesta y hay que seguir trabajando en ese sentido, para poder lograr 
mejorar el tránsito de Bolívar, y de alguna manera, fundamentalmente disminuir los accidentes de 
tránsito, que tenemos, y muchos; y muchos de ellos jóvenes que terminan muchas veces 
hospitalizados, con traumatismos graves, severos que en muchos casos termina a veces con el 
fallecimiento, y en otros casos, con discapacidades severas. Entonces este es un fuerte trabajo que 
tenemos que hacer, en materia de reordenamiento del tránsito, que creemos que tenemos que seguir 
reduciendo la velocidad interna urbana, esto está sumamente probado, y es algo lógico, y sabemos 
que a veces molestan los reductores de velocidad, pero hay que seguir intensificando la colocación de 
reductores de velocidad, hay que bajar la velocidad en la circunvalación y en ese sentido, estamos 
averiguando y pensando en nuevas tecnologías para poder cumplir con ese objetivo. Y en materia de 
tránsito, estamos capacitando permanentemente a los sectores que sabemos que tienen que ser ante 
todo quienes deben dar el ejemplo y quiero reivindicar el trabajo de los inspectores de tránsito que 
muchas veces, al detener una moto o a un vehículo, terminan siendo muchas veces agredidos por 
cumplir su función y su rol. Hemos implementado los exámenes de alcoholemia ¿faltan? y sí, faltan. 
¿Ven las lucecitas y los esquivan? quizá sí pero estamos haciendo estudios de alcoholemia y tuvimos 
que empezar por conseguir los alcoholímetros porque no los teníamos y tenemos que empezar por 
capacitar a los inspectores, para que los puedan utilizar de manera eficiente, y vamos a seguir 
intensificando este tipo de acciones que de alguna manera nos permitan poder mejorar el tránsito en 
esta ciudad. Seguiremos con las chavas, que se dan permanentemente en los colegios, como lo es a 
través de la dirección de Protección Ciudadana, y la dirección de Educación. Seguiremos entregando 
cascos. Hemos entregado más de 700 cascos para que que no esté ni la excusa de que no se puede 
comprar el casco, se han entregado los cascos a los motociclistas, y cuesta aún que sean utilizados, 
pero vamos a seguir en este sentido con este trabajo, que sabemos es parte de un cambio cultural. 
Cuando vemos motos, que circulan con cuatro individuos arriba, es muy difícil de manejar esa 
situación porque ponemos muchas veces en riesgo a criaturas muy pequeñas, que simplemente 
tocándolos un vehículo, caen y pueden golpear contra el paragolpes la cabeza de cualquiera de ellos, 
entonces son temas que hay que trabajarlos y que nosotros pedimos el acompañamiento de todos. El 
otro día tuvimos una reunión con el club Indios Rugby por el tema de una obra de infraestructura que, 
si Dios quiere, vamos a encarar en conjunto porque ya pudimos gestionar la personería jurídica y hoy 
se ha transformado en una nueva institución del partido de Bolívar, y les decía que va a ser muy 
importante el trabajo que vamos a encarar desde Deportes con las instituciones deportivas, donde 
acuden muchos jóvenes, y muchos jóvenes va en moto directamente, en este caso practicar fútbol, 
rugby, tenis o cualquier otro deporte de exigir, desde la institución, la llegada al club con el casco, y 
exigir la salida del club con el casco y también algunas normas que queremos empezar a implementar 
como es la no utilización de escape libres, que a todos nos molesta. Entonces empezar a tener una 
participación de las instituciones en este trabajo, para qué desde de distintos lugares trabajar 
fuertemente, para poder cumplir con el objetivo que absolutamente todos los que estamos aquí 
presentes coincidimos. Desde esta área también se elaboró el proyecto macro de creación del área 
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completa de Protección Ciudadana, que va a ser en el primer piso de la terminal de micros, donde será 
fundamental en esta obra la creación del COB, Centro de Operaciones Bolívar, eso ya está armado, y 
ya fue presentado en la Secretaría de Seguridad de la nación, ya tiene número de expediente, y estos 
dos días nos ha estado visitando un equipo interdisciplinario que tuvo reuniones con muchas 
instituciones de la comunidad, para poder hacer la obra que necesariamente Bolívar necesita Para 
Poder Operar desde la Dirección de Protección Ciudadana. Se elaboró y planificó la creación de los 
puestos fijos de seguridad, en lugares estratégicos de la ciudad, en esta idea nuestra intención es, a 
partir del mes próximo, que todos estos puestos fijos sean ocupados por personal que esté instruido y 
que la comunidad pueda tener cerca a una persona vinculada a la protección. Se elaboró y planificó un 
sistema de estacionamiento medido, que estamos haciendo fuerza para que rápidamente... Este fue un 
proyecto en su momento el flaco García presentó, y que nosotros creemos que es importante, al 
menos para ver si funciona o no, pero queremos que rápidamente se ponga en funciones porque 
realmente se hace muy dificultoso poder estacionar fundamentalmente en las zonas céntricas. Se o 
dotó al  área de nuevos móviles y equipamiento necesario, como vehículos utilitarios, moto vehículos, 
equipos de comunicación, equipos de iluminación, elementos de protección personal, elementos de 
seguridad. Se gestionó, del Ministerio de Seguridad y Justicia una suma importante de dinero que 
permitió la instalación de 10 cámaras más de seguridad pública de alta resolución, que se suma al 
centro de monitoreo. Se llevan a cabo por primera vez en Bolívar reuniones con todos los actores de 
emergencia, realmente cuando veo que se junta el jefe de bomberos, policía, protección ciudadana 
para pensar de qué manera podemos abordar las distintas problemáticas, es realmente muy interesante 
y realmente tenemos que construir una defensa civil importante, incluso para situaciones de 
emergencia, como tuvimos en el día de anteayer, fundamentalmente en la localidad de Pirovano, 
estuvimos muy complicados con la lluvia, llovieron 295 mm en poco tiempo, y ahí tenemos que estar 
preparados y tenemos que estar todos juntos, para poder abordar de manera rápida e inteligente y 
eficiente, esa situaciones. Por que  las cosas muchas veces creemos que no pasan y cuando queremos 
acordar con mapas y tenemos que saber cómo actuar en ese sentido. Por eso vinculado a esto, he 
solicitado, y se está haciendo en todas las áreas municipales, todos los procesos de evacuación 
pertinentes ante una emergencia; desde el jardín maternal, el CRIB, como debe ser el proceso de 
evacuación ante una emergencia. Esto también es muy importante trabajarlo de manera 
mancomunada. Se conformó un plan de capacitación anual con seis jornadas específicas por año, a 
través de las cuales los agentes del área de protección ciudadana son capacitados por primera vez. Se 
colocaron estratégicamente los reductores de velocidad. Se elaboraron y planificaron y llevar adelante 
los operativos de seguridad, prevención y respuesta ante contingencias de la totalidad de los eventos 
deportivos y culturales. Cada vez que hay un evento masivo tenemos en cuenta esa situación, voy a 
saltear esto, se adhirió nuestro municipio al sistema de licencia nacional de conducir, sistema que 
unifica criterios de evaluación, de aptitudes, conocimientos, capacitación para emitir licencias de 
conducir y algunos números que me parece que son importantes de rescatar: se construyeron cuatro 
nuevos puestos fijos de seguridad en la guardia del hospital, en la guardia de casa hogar, acceso 
principal al parque municipal y acceso al parque industrial. Se incorporaron dos nuevos vehículos a 
nuestra flota una camioneta tipo utilitario y una motocicleta Yamaha; se incorporaron 17 nuevos 
equipos de comunicación dotando de esta manera a la totalidad de los vehículos de la flota municipal 
de protección ciudadana, como así también a los demás actores de la emergencia. Hace poquito 
tiempo estuvimos en Urdampilleta entregándoles también todos los sistemas de comunicaciones para 
los bomberos, que gestionamos ante el ministerio del Interior, tardamos un poquito pero estuvimos 
estuvimos los otros días llevándoles los equipos. Se entregaron 300 cascos a los vecinos de Bolívar. 
Se emitieron 4613 licencias de conducir. Los agentes de protección ciudadana tuvieron más de 1991 
intervenciones ante la multiplicidad de acciones en la vía pública; se realizaron 903 con alcoholemia, 
de los cuales hemos tenido 27 controles positivos. Se redactaron 1033 notificaciones ante la 
presunción de faltas al código contravencional,  se labraron 888 infracciones, faltas, al código 
contravencional y a las leyes nacionales y provinciales vigentes; se han realizado 493 secuestros de 
vehículos, por violaciones a las leyes de tránsito vigentes. Llevamos adelante 128 cortes de calle 
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programados, trabajando en el ordenamiento público. Y también me parece que es importante, como 
para avanzar más rápido, decir que hemos incorporado cuatro nuevos móviles Gol 0 km para el 
patrullaje preventivo, y esto nos permite direccionarnos a los a lo que nosotros realmente queremos 
que es tener bien determinadas cuales son las cuadrículas en la ciudad de Bolívar, y que por 
cuadrícula podamos tener un hombre de protección ciudadana, trabajando con un efectivo policial, 
que siempre sea la misma persona de protección ciudadana en el turno que le compete, de manera que 
los vecinos sepan quién está, que los vecinos puedan tener su número telefónico, de manera tal que 
rápidamente podamos nosotros estar trabajando ante un determinado delito y haciendo, 
fundamentalmente, un patrullaje preventivo. En este sentido también, debido a la falta de móviles de 
policía, gestionamos en conjunto con la policía local, y ya se han entregado cinco Ford Ranger para la 
policía bonaerense en el marco del fortalecimiento logístico del Ministerio de Seguridad de la 
provincia de Buenos Aires, dos motocicletas Yamaha 125 y va a estar llegando en los próximos días 
una camioneta Toyota 4 × 4 para fortalecer la patrulla rural, que sabemos que carece absolutamente 
de los recursos necesarios para poder brindar la seguridad a las 500,000 ha que tiene el partido de 
Bolívar y a los más de 2500 km de caminos rurales. Se ha gestionado 10 cámaras ante el Ministerio 
de Seguridad de la provincia de Buenos Aires y lo mas  importante que tengo para finalizar en este 
tema es que en los próximos meses comienza la construcción del nuevo centro de monitoreo, que 
realmente va a ser muy importante para la comunidad de Bolívar. Invertimos en tecnología. Nosotros 
cuando asumimos había 16 cámaras, en la actualidad hay 36 cámaras y la intención es seguir 
colocando más cámara de seguridad; cuando asumimos había tres móviles para protección ciudadana, 
hoy hay 11 y la intención es seguir fortaleciendo este área tan importante para la comunidad de 
Bolívar. Y no quiero dejar pasar hablando de este tema de protección ciudadana, por un lado 
reivindicando la labor que hace Bomberos Voluntarios de Bolívar y de la localidad de Urdampilleta, 
por eso tomamos la decisión de incorporar a este presupuesto 2014 un fondo permanente de 
financiamiento para la asociación de bomberos voluntarios de Urdampilleta y la de Bolívar para que 
permanentemente sepan, con previsibilidad (aplausos) es un fondo realmente importante que supera 
los $15,000 mensuales, que realmente le van a venir muy bien. Y como lo anuncié también en el 
centenario de la localidad de Pirovano, estamos trabajando junto al viceministro del Interior, Marcio 
Barbosa, que tiene una llegada importante a la localidad de Pirovano y poder lograr que Pirovano 
próximamente pueda contar con un cuartel de bomberos propio, porque lo merece (aplausos). Así 
como resaltabamos la importancia de la administración, y de la transferencia, de la administración de 
los recursos económicos públicos, y de la transparencia del manejo de estos recursos, de la efectiva 
inversión y evocar las oportunidades y de buscar las oportunidades, de ir capitalizando al municipio, 
nosotros crecimos mucho en patrimonio. El municipio de Bolívar en los últimos dos años creció 
mucho en lo que es materia del patrimonio porque al incorporar capital, a través de la inversión, va 
creciendo el patrimonio municipal, que de alguna manera es algo, una materia pendiente que nos ha 
solicitado el Tribunal de Cuentas de poder tener una oficina del patrimonio. Así que estoy muy 
importante, de poder inventariar absolutamente todos los bienes del municipio de Bolívar. La verdad 
pido disculpas, que en estos dos años no lo haya podido hacer, pero lo vamos a hacer. Cada cosa que 
se compra tiene que estar inventariada, tiene que tener la oblea correspondiente de manera tal que, de 
manera digital, uno lo pase y sepa cuando se compró, con qué fondo, cuánto le salió, etc., etc. Y 
cuando uno compró las topadoras, que decíamos, cuando compramos la retroexcavadora, cuando 
invertimos en la planta de tratamiento de reciclado, cuando compramos los vehículos éstos, que acabo 
de mencionar; cuando compramos el arco en C en definitiva uno va incrementando el patrimonio 
municipal, entonces es muy importante que las inversiones sean oportunas, la compra de la 
hormigonera, del camión hormigonero, del camión recolector que no lo he contado, el que recolecta 
los contenedores es un camión especial que se tuvo que comprar para poder recolectar esos 
contenedores. Todo eso se pagó en efectivo. Y queremos seguir incrementando el patrimonio de 
Bolívar, y por eso hemos tomado la decisión y creo que ha llegado hoy a este Honorable Cuerpo, el 
proyecto que nos va a permitir en los próximos meses adquirir dos motos niveladoras, que nos va a 
permitir poder (aplausos), poder incrementar el parque automotor para poder mantener los caminos 
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rurales como merecen los productores. Nosotros entendemos que es fundamental poder fortalecer el 
área de la dirección Vial, lo he conversado, una de las cosas que tenemos para trabajar firmemente, 
para poder revertir y para poder encontrar una estrategia exacta, que no es fácil. Y menos aún cuando 
uno no cuenta, como en este caso,  con los recursos en materia de parque automotor para poder hacer 
las pasadas y los trabajos que verdaderamente necesitan estos caminos rurales. Así que estamos 
haciendo un enorme trabajo en ese sentido, de estrategia, y personalmente me estoy ocupando de ese 
tema, para poder identificar, pero con profesionalidad cuáles son los caminos más circulados, 
denominarlos, estimar su longitud, estimar la cantidad de tranquera que dan a estos caminos, la 
cantidad de productores que los transitan, enumerarlos, priorizarlos y de esa manera empezar a 
trabajar y abordarlos de manera estratégica. En ese sentido también vamos a trabajar de manera 
permanente en el monitoreo de las maquinarias viales, monitoreo que va a estar a disposición 
absolutamente de todas las entidades e instituciones rurales, como así también de los concejales para 
que hagan el control, para que todos los días sepamos, a través del sistema de monitoreo y del GPS, el 
recorrido que realizaron esas maquinarias, y por supuesto, correlacionar ese recorrido con el gasto 
combustible, etc. pero esto es diario, esto es construir lo que hablaba hace un ratito, construir un 
proceso nuevo de gestión, para lo cual es necesario  tener un espacio físico que esté a disposición del 
área vial, un espacio donde pueda haber un escritorio, donde pueda haber una computadora (aplausos) 
donde los productores se pueden acercar, donde las instituciones se puedan acercar y que, en 
definitiva, nosotros queremos constituir la verdadera Casa de Campo municipal, que en los próximos 
días estaremos informando donde va a funcionar y que sea un espacio (aplausos) abierto 
permanentemente a todas las instituciones, a todos los productores, que sea un espacio de encuentro, 
un espacio de discusión y donde claramente, en conjunto, deberán ir tomando las decisiones y los 
ajustes correspondientes para ir mejorando el mantenimiento de los caminos rurales, que quede claro 
que la decisión está, y a tal punto está, que en estos dos años de gestión hemos pagado las dos motos 
niveladoras, que nos tuvimos que hacer cargo a través del pago de los leasing y ahora estamos 
comprando dos motos niveladoras más; y en los últimos 12 años de gestión no se había comprado 
absolutamente una sola moto niveladora entonces acá también quiero hablar de la hipocresía que 
tienen muchos que deslegitiman de alguna manera el reclamo justo de los productores, al tomar el 
micrófono, cuando en realidad tuvieron la posibilidad de tomar decisiones e hicieron cero, cero 
inversión en materia (aplausos) del parque automotor y nosotros tenemos que comprar este año, dos 
motos niveladoras y el próximo año tenemos que comprar dos moto niveladoras más para poder llegar 
a tener una moto niveladora cada 300 km que ahí es cuando verdaderamente vamos a dejar los 
caminos rurales del partido de Bolívar como tienen que verdaderamente estar (aplausos). Y esto lo 
pongo dentro de la Secretaría Legal y Técnica porque justamente hemos estado, ¿no puedo anunciar 
todavía lugar no?  se puede? Ah entonces lo voy a anunciar no me quería apresurar porque no sabía, 
vamos a anunciar dónde va a funcionar la Casa de Campo que a su vez buscamos ese lugar porque 
nos va a venir muy bien para sacar donde hoy gestionan los productores las guías, que es un lugar que 
está muy ajustado, muy apretados, y que muchas veces tienen que estar haciendo cola afuera entonces 
hemos hablado con quiénes son los propietarios de la casa del deporte y nos han permitido cambiarle 
el objeto a esa casa, y ahí va a empezar a funcionar la dirección de Producción, La Dirección Vial y la 
Casa de Campo pegado al SENASA por lo cual es un lugar estratégico para todos los productores del 
partido de Bolívar. (Aplausos) así que en el transcurso de la semana vamos a hacer todos los cambios 
rápidos para qué eso rápidamente pueda empezar a funcionar, y esto, es generar cambios concretos de 
modificaciones de estructuras, que nos permite ir mejorando la gestión, nos permite estar más cerca 
de toda la comunidad, mejorar los procesos, hacerlos más ágiles, más transparentes, por eso también 
quiero anunciar el día la fecha que hemos tomado la decisión, con este cambio que involucra 
Deportes, de dejar de llamar a la Secretaría de Desarrollo Social de esta manera, y pasará a llamarse 
Secretaría de Desarrollo Humano, Cultura y Deportes, para hacer un trabajo de manera mancomunada 
entre todas estas áreas (aplausos). En los próximos días haremos los anuncios correspondientes pero 
éstas son decisiones tomadas y las deben saber. Desde la Secretaría Legal y Técnica, que creo que es 
un área sumamente importante y que fue una gran decisión haberla creado en tiempo y en forma 
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porque generalmente cuando evaluábamos con el secretario, el doctor franco Canepare la cantidad de 
convenios que hemos tenido que firmar en estos dos años, de proyectos, de ordenanzas, de decretos, 
de resoluciones para poder concretar lo que estamos contando acá, lo que estamos dando cuenta acá, 
son todos convenios, cada articulación es un convenio, sí, realmente es una gran decisión crear a la 
Secretaría para, fundamentalmente, cuidar la legalidad y la transparencia de los actos, y en ese sentido 
también esta secretaría ha sido protagonista en el armado de muchos de los proyectos que hoy se han 
transformado en una realidad para todos los bolivarenses. Y un tema que me parece que es crucial, y 
que en estos días donde hemos intensificado las gestiones para que definitivamente vuelva a 
funcionar el Juzgado de Paz, en esta ciudad, que es una gran preocupación que tenemos todos, lo 
conversaba hace poquitos días con Cacho Chiclana que me vino a visitar, y que estuvimos 
conversando. Y le contaba a Cacho, después de su ejemplar función al frente del juzgado realmente 
fue un bochorno lo que pasó en Bolívar. Y parece que no sucedió nada ¿no? fue un bochorno 
realmente lo que pasó en el juzgado de paz de Bolívar, marcó un precedente de alguna manera en la 
justicia que nos tiene que servir a todos y por eso esto ha demorado, de alguna forma, la designación 
del nuevo juez, y que esperamos que sea lo antes posible. Nosotros se lo hemos pedido personalmente 
al Gobernador, se lo hemos pedido al ministro de Justicia, así que esperemos que rápidamente se 
pueda designar el juez porque realmente es muy importante que eso suceda. Y a lo que iba es que 
hasta el momento en la municipalidad de Bolívar el Juez de Faltas ha sido el intendente, y 
conversando fundamentalmente con el Colegio de Abogados, con distintos actores de la comunidad, 
con otros municipios, con otros intendentes, hoy realmente se promueve la creación de los juzgados 
de faltas municipales, y por eso recientemente la Secretaría Legal y Técnica ha trabajado en el 
proyecto de ordenanza que ha sido ya remitido al HCD para la creación del Juzgado de Faltas  en el 
partido de Bolívary voy a pedir el acompañamiento en este sentido a los concejales para que esto 
realmente pueda ser un hecho concreto en los próximos meses porque nos va a hacer realmente 
mucho más eficientes como municipalidad. Como sea sostenido desde la Corte Suprema de Justicia 
de la provincia de Buenos Aires, los juzgados de faltas constituyen una organización diferenciada 
para atender asuntos que implican un juzgamiento de las personas en el ámbito del denominado: 
derecho penal administrativo y cuya implementación debe ser considerada un avance jurídico que 
separa dicho ámbito funcional de las tareas netamente ejecutivas. Sin perjuicio de la competencia 
asignada a la actual dirección de Faltas el ejercicio de la función jurisdiccional se encuentra a cargo 
del intendente municipal y como se expresa en el mensaje de elevación los juzgados de faltas 
constituyen órganos desconcentrados de la administración municipal que ejercen la función 
jurisdiccional en el ámbito de la administración. La importancia de su implementación en la órbita de 
la municipalidad de Bolívar radica en la necesidad de dotar a la administración de una herramienta 
esencial en materia de control y juzgamiento de infracciones a ordenanzas municipales, normas 
nacionales y provinciales cuya aplicación y juzgamiento corresponda a las municipalidades. En tal 
sentido la iniciativa procura optimizar el funcionamiento de la administración municipal mediante la 
implementación de una nueva estructura orgánica que tiene como responsabilidad primaria, el 
juzgamiento de las contravenciones a normas municipales dictadas en ejercicio del poder de policía y 
en las infracciones a normas nacionales y provinciales, cuya aplicación y juzgamiento corresponda a 
las municipalidades, y en especial, a las siguientes materias: tránsito, seguridad vial, medio ambiente, 
bromatología, salubridad pública, comercio e industria, edificación y urbanismo, espacios públicos, 
usuarios, y consumidores. Cabe destacar que, en la actualidad, de los 135 municipios que componen a 
la provincia de Buenos Aires, 102 ya cuentan con juzgados de faltas. El proyecto también reglamenta 
el depósito fiscal municipal, entendiendo como tal toda dependencia o recinto que a tal efecto el 
departamento ejecutivo habilite para la guarda, custodia y conservación de elementos secuestrados en 
el marco de un procedimiento contravencional, designando al juzgado de faltas como administrador 
del mismo. Asimismo se designa al juzgado de faltas como autoridad de aplicación de la ley 14,547 
denominada ley de compactación, por medio de la cual se autoriza a los municipios a afectar a uso 
oficial a los vehículos aptos para rodar con codificaciones originales, subastar los vehículos aptos 
para rodar que el municipio no esté interesado en su uso o proceder directamente a la compactación o 
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proceso similar, de aquellos vehículos no aptos para rodar. La ley prevé un procedimiento 
determinado para vehículos secuestrados a causa de infracciones de tránsito o falta municipales, y 
otro para vehículos abandonados en estado de deterioro, inmovilidad o abandono, que impliquen un 
peligro para la salud, la seguridad pública o el medio ambiente. Sin lugar a dudas este nuevo 
ordenamiento pretende ser una herramienta útil y ágil para atender necesidades de los municipios, y 
descontaminar los depósitos. Dirección de Asuntos Judiciales 
dentro de esta Secretaría  nos encontramos con la dirección de Asuntos Judiciales, que se encarga de 
llevar a cabo los juicios de apremio iniciados, y los convenios de pagos celebrados, y montos 
recaudados por gestiones judiciales. Durante el año 2013, y en el transcurso del 2014, se iniciaron los 
siguientes apremios: entre los meses de noviembre y diciembre del año 2013 se iniciaron un total de 
367 demandas por una deuda total de $1,617,110; durante el transcurso del año 2014 se ha iniciado un 
total de 34 demandas por una deuda total de $28,672. Sumas recaudadas por gestiones judiciales: en 
el año 2013 se han celebrado un total de 55 convenios de pago abierto recaudado una suma de 
$322,884; en el año 2014, 59 convenios de pago por una suma total de $303,012. Dirección de faltas: 
La Dirección de Faltas de la Secretaría Legal y Técnica ha procesado durante el año 2013 900 causas 
por contravenciones sin perjuicio de su distanciamiento de causar daños anteriores, se ha 
implementado desde la puesta en funcionamiento la citada dirección un sistema de registro de 
convenios de pagos por medio del cual, los infractores reciben las cuotas en su domicilio, facilitando 
su seguimiento y cumplimiento. En este orden de ideas, también se ha optimizado el sistema de 
notificaciones a fin de cumplir con las formalidades procedimentales establecidas en los artículos 34 
del decreto ley 8751/77 de la ley 13.927. En este sentido quiero agradecer el trabajo tanto de la 
doctora Valeria  Biondini, del Dr. Marcos Beorlegui,  del pirovanense que se ha sumado al área 
tambien Javier Rodríguez, realmente el gran trabajo que están haciendo. Desde la dirección de 
Recursos Humanos se trabajó junto a los representantes gremiales, de los dos sindicatos de empleados 
municipales, en la realización de ascensosy e incorporación del personal temporario a planta 
permanente, en cumplimiento de las disposiciones legales vigentes en materia de empleo público, y 
en procura de mejorar la situación laboral de los agentes municipales. En virtud de ello fue que se 
elevó al HCD un proyecto de ordenanza para ampliar el número de vacantes en planta permanente, 
siendo aprobado a través de ordenanza número 2264/2'14. Ello permitió la designación a planta 
permanente de 124 agentes mensualizados, quienes se encontraban cumpliendo funciones, y cuya 
fecha de ingreso era anterior al 31 diciembre del año 2010 y la promoción en la carrera administrativa 
del personal con estabilidad, a través del otorgamiento de categorías. Esto le demostró a nuestros 
compañeros que esta gestión no especula con tiempos y momentos políticos y que no importa la 
inclinación (aplausos) política e ideológica sino que, por el contrario, a través de un proceso 
consensuado por medio del diálogo, se logró que más de un centenar de compañeros puedan pasar a 
ser agentes permanentes. No es menor destacar que entre el personal incorporado a planta 
permanente, por este departamento ejecutivo, se encontraban agentes con más de 10 años trabajando 
como personal mensualizado y destajista. Asimismo es importante mencionar que tanto las 
designaciones para planta permanente como el otorgamiento de categorías se dio cumplimiento a las 
normas estatutarias vigentes, con la debida intervención de la Junta de Ascensos y Calificaciones. En 
este esquema de reconocimientos también se otorgaron ascensos al personal encuadrado en la carrera 
profesional hospitalaria. Para este año 2014 desde la dirección de ese a través de la Secretaría de 
Hacienda, que agradezco del secretario, contador Javier Erreca, de la tesorera Gisella Romera; del 
contador Marcelo D'Aloia; del jefe de compras Marcelo Lazarte porque quiero reconocer el trabajo, y 
por supuesto de todo el equipo de estas áreas, con mucho esfuerzo hemos podido dar un aumento del 
20%, a los fines de reconocer la labor diaria que lleva a cabo cada empleado municipal (aplausos) sin 
dejar de destacar que el aumento no será fraccionado, sino que se otorgará de una sola vez. 
Seguramente aún falte una reestructuración, falte trabajar mucho en el área de Hacienda y Recursos 
Rumanos en materia de política salarial. Sería un gran desafío poder lograr en algún momento un 
sistema de paritarias, como muchos sindicatos municipales están solicitando; que se construyan en el 
diálogo, entendiendo que cuando hablamos de política salarial no solamente hablamos de dinero, sino 
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que también hablamos de condiciones laborales. Nos interesa sobremanera que nuestros compañeros 
de trabajo se encuentren bien y que se puedan ir desarrollando, no solamente como empleados 
municipales, como servidores públicos sino también como humanos y como familia.. Desde la 
dirección de Asuntos Jurídicos se trabajó en la redacción de contratos, convenios, y documentos 
necesarios para la instrumentación de diversas políticas públicas. No obstante ello la dirección, en 
virtud de las competencias asignadas, intervino en la emisión de 70 dictámenes jurídicos, exigidos por 
las normas de procedimientos administrativos en materia de rehabilitación y comerciales y rifas, 
brindando asesoramiento y evacuando consultas que diariamente se efectúan desde la distintas 
direcciones y secretarías. Desde el departamento de Información al Consumidor, la responsabilidad 
de este departamento es transmitir los derechos que les corresponden a cada persona como usuaria y/o 
consumidor de bienes y servicios. En este sentido, les quiero contar que durante el año 2013 se 
tramitaron alrededor de 400 causas de las cuales fueron por telefonía móvil, tarjetas de crédito, 
seguros, planes de autos, etc., etc. Se ha participado en distintas reuniones de la OMIC, lugar donde 
se plantean las situaciones y cómo abordar  las soluciones, en cursos de capacitación en forma 
integrada con nación, y municipio, a través de la Federación Argentina de Municipios (FAM) y 
COPRODEC. Desde la creación de la Secretaría Legal y Técnica, la OMIC se transformó en un 
departamento de Información al Consumidor pasando a ser parte de la estructura municipal, que ahora 
realiza el ciclo completo de defensa al consumidor. Es decir, iniciar una causa hasta llegar a la 
solución de la misma, y de no poder logrado a través de una homologación, realizar la 
correspondiente imputación para sancionar al que no cumple. Tenemos un estado municipal presente 
en materia de información a los usuarios y consumidores. Oficina de Regularización Dominial: en 
esta oficina se pueden mostrar grandes avances. A inicios de esta gestión avanzamos rápidamente con 
la firma de convenios con la Subsecretaría de Tierras, Urbanismo y Vivienda de la provincia de 
Buenos Aires a los fines de regularizar la situación dominial de los complejos habitacionales ubicados 
en el partido de Bolivar, este es un tema central que a partir de la creación de esta oficina, nos 
permitió hacer mucho más rápido y más eficiente el trabajo. Es un tema que venimos planteando 
desde antes de llegar a la gestión, incluso como concejales muchas veces sugerimos la necesidad de 
que el estado municipal intervenga en ese sentido. Porque? porque veíamos que los principales 
complejos habitacionales carecían justamente de esta cuestión tan importante como es la seguridad 
jurídica y tener el título de propiedad, tener la escritura. Quien la tiene, quizás no le da el valor, como 
todo; pero para el que no tiene, no tiene la seguridad de que esa propiedad le es propia, y para 
siempre, y que el día de mañana será de su familia. Y tampoco puede acceder a beneficios, que puede 
tener a partir de contar con ese título de propiedad. Lo relataba hace un ratito, con estos vecinos que 
están construyendo las 50 viviendas, que por no  tener el título de propiedad no pueden acceder al 
PROCREAR ni a ningún tipo de préstamo o de crédito de ningún banco. Por eso tomamos la decisión 
de crear la oficina y esa oficina, el indicador que tiene como oficina y como proceso de gestión, es 
gestionar escrituras. El número de escrituras nos indica cómo funciona la oficina y como el Instituto 
de la Vivienda tenía dificultades por personal, porque tenía mucho trabajo, etc., firmamos convenios 
para que mucho de ese trabajo que lleva un proceso de regularización dominial podamos hacerlo 
desde la municipalidad de Bolívar. Y pudimos trabajar muy duro en esto y hoy podemos decir que, 
por ejemplo, los planes de viviendas de Urdampilleta y Pirovano que fueron construidos en su 
momento con recursos del Instituto de la Vivienda, hoy ya tienen sus planos confeccionados estamos 
próximos a comenzar con la entrega de las escrituras. Podemos decir que el barrio Anteo Gasparri ya 
tiene sus planos confeccionados y de las 101 viviendas se tiene la escritura el 80% de los vecinos; de 
las 101 viviendas del barrio Cooperativa tienen su plano confeccionado y el 90% de los vecinos tiene 
su escritura; lo mismo para Procasa I, Procasa II, Procasa III, barrio Solidaridad, Plan Federal en 
definitiva, todos estos barrios carecían (aplausos) de algo tan esencial y tan importante como son las 
escrituras existiendo un programa provincial de escrituración social, que determina que los vecinos, 
contando con ciertos requisitos, pueden acceder a través del programa de regularización dominial a la 
escritura de manera gratuita. Hasta siempre hay compulsas de intereses, yo tengo muchos escribanos 
amigos que tienen escribanía y yo lo lamento por los escribanos, pero realmente este es un programa 
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que está a disposición de la comunidad del partido de Bolívar desde hace mucho tiempo, y que en 
definitiva jamás se había aplicado y por eso todos estos barrios que acabo de mencionar figuraban 
como terrenos baldíos. Entonces, partir de estas decisiones no solamente no son más terreno baldío, 
sino que ya muchos vecinos hoy tiene su escritura de su vivienda y la seguridad jurídica (aplausos) 
que la tendrán para siempre. No solamente hemos trabajado en la gestión de sus escrituras, sino que 
también acompañamos a la familia que quieren gestionar el Bien de Familia. Y es así como ya hemos 
entregado, hemos superado los 200 bienes de familia y en pocos días estaremos entregando 42 nuevos 
bienes de familia a través de la Secretaría Legal y Técnica con la visita del ministro de Justicia 
Ricardo Casal. 
Y en esto también quiero agradecer la presencia de alguien que ya no está más en el municipio, 
porque lo importante que la gente pueda crecer en ese sentido, pero que cumplió un gran rol como es 
el compañero Leo Berdesegar que fue el gran artífice (aplausos) de llevar a la práctica este programa 
de regularización dominial.  Y hablando de esto que era muy importante la regularización y el 
fortalecimiento institucional. Qué significa esto? también previo al llegar al municipio cuando 
construíamos nuestra propuesta de gobierno, nuestra plataforma como partido, siempre pensábamos 
que era necesario una oposición con propuestas y con realizaciones. De hecho, muchas escrituras las 
entregamos previo a la llegada al municipio, con muchísimo esfuerzo, un enorme esfuerzo. O 
trabajábamos en incentivar la digitalización del DNI, recordó que lo hicimos con José al DNI juntos 
en el camión acá enfrente. Pero con acciones, concretas, que de alguna manera liguen a la comunidad. 
Y veíamos, cuando hablábamos con las instituciones que la mayoría carecía de personería jurídica, o 
que se les había vencido o que no habían hecho sus asambleas, o que el libro de actas no había sido 
completado. Y eso que generaba? que al no tener la personería jurídica que es como él DNI de la 
institución esto le impedía poder articular con el estado o con otras organizaciones en la búsqueda de 
financiamiento. Y por eso empezamos a trabajar, hicimos dos jornadas en el Radio Club de 
fortalecimiento de instituciones y los invitábamos a todos, iban muchos y a partir de ahí nos 
empezamos a relacionar con Personería Jurídica de la provincia de Buenos Aires, que está el Sr. 
Trotta y empezamos a gestionarlas y muchas de las instituciones hoy ya tienen su personería jurídica 
en su poder, como por ejemplo nombré hace un ratito a Indios Rugby Club que en el caso de ellos lo 
hicieran o por mencionar, al club Casariego que fíjense lo que le va a permitir a este club, el club 
tiene dónde está construido, es una parcela municipal entonces el club Casariego no puede tener gas, 
porque Camuzzi le solicita tener la personería jurídica y el inmueble a nombre de la institución. 
Gestionamos la personería jurídica, y creo que la próxima semana estamos haciendo el acto donde 
vamos a estar haciendo los trámites legales pertinentes para que esta institución, que quien se puede 
llegar a imaginar de los que están aquí presentes, o de los vecinos que me están escuchando, que no 
tenía todavía todos los trámites de regularización dominial para acceder a un servicio tan básico como 
es el gas? esto fue a partir de un programa de fortalecimiento institucional. Cuando llegamos a la 
gestión dijimos que por supuesto esto había que operativizarlo y tenemos que tener un proceso 
concreto de adhesión al programa de fortalecimiento institucional, lo cual nos ha permitido trabajar de 
manera mancomunada con todas las instituciones, tener un registro de todas las instituciones, de tener 
una carpeta específica con los antecedentes de cada una de las instituciones y construyendo la historia 
del vínculo entre municipio y esa institución. De manera tal, que quien venga el día de mañana y esté 
al frente del municipio, sabrá al menos que a partir de 2011 con una determinada institución, éste fue 
el vínculo que tuvo el municipio con esa institución. No parece que muy importante trabajar de esa 
manera, y de manera organizada y fundamentalmente porque nos permite poder gestionar proyectos 
tan importantes que muchas veces estaban presentes, y que no se podían bajar, como por ejemplo 
anunciar ante ustedes la puesta en valor del teatro Coliseo, patrimonio cultural del partido de Bolívar 
(aplausos) que lo vamos a poner en valor y va a quedar hermoso. Por citar los otros proyectos que 
tenemos con otras instituciones, con el club Empleados que ha construido esta grada, está quedando 
hermosa con un gran esfuerzo del club, los integrantes de la Comisión, los jugadores pero que 
también nosotros hemos aportado nuestro granito de arena, a través del aporte de hormigón; hemos 
encarado un proyecto para construir debajo de esas tribunas mas dormís, porque estamos necesitando 
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mas dormís para los distintos eventos que se desarrollan. Se va a encarar el proyecto con el teatro El 
Mangrullo para poder finalizar la obra de teatro que están construyendo sobre la avenida Venezuela, 
en definitiva, obras importantes que de otra manera, sino está regularizada la institución es muy difícil 
poder llevarlas a cabo. La cocina del club Villa Juana; el club Independiente va a encarar un nuevo 
salón de usos múltiples y, por supuesto, vamos a estar acompañándolos en conjunto; en definitiva, 
distintas instituciones que nos permite cumplir su sueño. Por mencionarlo, el centro de día Alegría, 
este centro cumple una función esencial y fundamental, que no la cumple el municipio y que por eso 
destacamos fuertemente. Qué quieren estos padres, que han construido este lugar tan importante, el 
temor de esos padres y que se van haciendo grandes y el día que no estén, donde van a estar los 
chicos. Entonces el gran objetivo, el gran sueño como institución es poder transformar ese centro de 
día en una casa hogar. Para eso, significa pasar de un presupuesto mensual que tienen de $70,000 a un 
presupuesto que lo va a duplicar o triplicar y por supuesto, tenemos que conseguir que sea financiado 
en este caso por PAMI, para ser financiado  tiene que estar aprobado  por el ministerio de Salud de la 
nación, quien exige ciertos requisitos. Esto lo venimos trabajando, y nos está dando una mano muy 
grande María Angela y desde el área de Discapacidad y desde el área de Planeamiento con todas las 
reformas que se están haciendo, después de un año y cuatro o cinco meses imagínense la ansiedad que 
tienen los padres en este sentido, y es sumamente entendible, ya han venido hacer las inspecciones 
necesarias, ya dejaron para hacer los deberes que hay que hacer, ya lo hemos cumplimentado y de 
hecho del municipio ya hemos aportado recursos importantes para poder cumplir con esas exigencias, 
estamos próximos a reformar el centro de día Alegría en una casa hogar para poder cumplir el sueño 
de estos vecinos (aplausos). En materia de vínculos con otras organizaciones y otras instituciones 
gubernamentales y no gubernamentales, creo que hay que destacar la inauguración de la nueva UDAI 
de ANSES que realmente es un edificio planteado acorde a las necesidades de los vecinos que 
necesitan la prestación de este gran servicio y en este sentido quiero felicitar el trabajo de Marcos 
Pisano al frente de la jefatura de ANSES, que ha trabajado muy fuerte para poder lograr esa obra 
(aplausos), que ya es una realidad, estamos pidiéndole a Marcos la parte posterior de este inmueble, 
que muy interesante para poder ser utilizado en esta nueva área de Desarrollo Humano Cultura y 
Deportes, que nos está presentando los próximos días, ahí hay un espacio muy interesante para ser 
utilizado por parte del municipio. Quiero también agradecer a Marcos el trabajo que ha hecho en 
conjunto con la dirección de Vivienda que con este cambio de estructura va a pasar a denominarse 
dirección de Vivienda e Infraestructura Social, el trabajo en la gestión del PROCREAR y 
aprovechamos este micrófono para decirles a aquellos que no se han inscrito que se inscriban porque 
realmente es muy importante estar inscripto en este programa y por supuesto las distintas acciones 
que se han desarrollado en esta área de ANSES. También la inauguración del nuevo Registro de la 
Propiedad, que está funcionando y que a partir de la inauguración del nuevo registro también la 
descentralización de la digitalización de los DNI que hoy estamos con algunos inconvenientes con 
respecto a la conectividad pero no obstante ello, hoy tanto en Urdampilleta como en Pirovano puede 
gestionar y hacer el nuevo DNI, antes tenía que viajar hasta aquí, hasta la ciudad cabecera así que en 
ese sentido nos parece que es muy importante que el municipio pueda articular con los distintos 
organismos, con las distintas instituciones para poder realmente cumplir con los objetivos que nos 
proponemos como gobierno. Y en este proceso que planteamos, de no municipalizarnos, de no 
quedarnos en la chiquita, de pensar y tener una mirada que sea superadora, que podamos pensar a 
Bolívar mirándolo desde arriba, con una mirada de región, intercambiando y articulando políticas con 
los distintos municipios de alrededor y de la provincia de Buenos Aires, es que estamos poniendo en 
marcha este municipio dinámico, ágil, que claramente tiene las puertas abiertas para toda la 
comunidad desde bien temprano hasta bien tarde, esa gran puerta de bronce que a las dos de la tarde 
cerraba hoy se encuentra abierta durante todo el día y hasta bien tarde, y está abierta para toda la 
comunidad, estamos encarando un gran proceso de modernización del estado, y en ese sentido 
queremos acercarnos lo más posible a través de la distintas herramientas tecnológicas a la comunidad, 
por eso el funcionamiento del 147, por supuesto que hay reclamos a los cuales nos cuesta darles una 
respuesta, estamos en un 67% al 72% de respuesta efectiva a los reclamos que nos hacen los vecinos, 
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que cada vez lo utilizan más; la puesta en marcha del turno telefónico, cuestiones que parecían 
sumamente difíciles de llevarlas a cabo, pero para una persona el poder sacar un turno telefónico de 
consultorios salud y necesario sin lugar a dudas, poder fortalecerlo los distintos tableros de comandos 
de gestión que se están implementando por área, para poder conocer a rajatabla cuál es el impacto de 
la distintas políticas que llevamos a cabo en la municipalidad de Bolívar, desde cada una de las áreas, 
y preparar a nuestros equipos de gestión para que puedan enfrentarse con cualquier equipo técnico, 
sea del banco Mundial, del BID, o de cualquier ministerio de la provincia de la nación, para poder 
gestionar recursos económicos que vengan para Bolívar y que nos permita seguir transformando la 
realidad de esa comunidad, todo eso es parte de un proceso y quienes tomaron decisiones en algún 
momento saben que es así y así lo estamos haciendo, lo estamos haciendo acompañados de cuestiones 
concretas, de ejecuciones permanentes que no solamente se hacen, sino que después también 
funcionan y se buscan los mecanismos de gestión para que se autofinancien como es el caso que 
ocurre con el cine Avenida que este viernes cumple seis meses, y que hasta el momento han pasado 
36500 personas del partido de Bolívar (aplausos) que hoy pueden disfrutar de la mejor tecnología en 
cine, y que nos permite autofinanciar el funcionamiento de este importante infraestructura cultural. 
Para ir terminando y en materia de la relación con las instituciones, no quiero dejar de mencionar un 
tema que para nosotros también es muy importante, y que muchas veces trabajamos de manera 
silenciosa pero permanente y perseverante, y que es contarles que seguimos con la misma fuerza y 
con la misma convicción, para poder recuperar ese espacio social, cultural, deportivo como es la 
laguna San Luis que en algún momento, nos dio tantas alegrías (aplausos) y que vamos a trabajar 
firmemente para que se pueda recuperar, lo veo allí al presidente de la laguna y nosotros en ese 
sentido somos de palabra, y vamos a trabajar para que eso vuelva a ser una realidad porque 
entendemos que es un lugar que tiene que ver con la inclusión, con el desarrollo turístico, con las 
prácticas deportivas, con la pesca porque mucha gente a la que le gusta la pesca también y creemos 
que, a partir del trabajo de Hidráulica, de la OPDS, se puede ejecutar un proyecto que sea viable y 
que por supuesto, no perjudique absolutamente a ninguna persona. Bueno, queridos vecinos y 
vecinas, compañeros y compañeras de trabajo, representantes de instituciones, concejales de los 
distintos bloques políticos, a la prensa presente, a Alfredo muchas gracias por estar nuevamente aquí; 
Alfredo me llamó anteayer para ver si necesitaba algo en el momento en que estaba lloviendo y 
mucho, y la verdad que a mi me pone muy contento 
de recibir su llamado y creo que tenemos mucho para trabajar, quiero profundizar eso y realmente lo 
siento de corazón, realmente siendo de corazón el poder abordar y encarar junto con el radicalismo 
todos estos proyectos que acabo de mencionar, y que se sientan totalmente parte de cada uno de ellos. 
Si voy a marcar cuando aparezca la hipocresía o cuando aparezca la política chiquita pero también 
voy a resaltar cuando hombres que han tomado decisiones, y que han estado en momentos difíciles de 
Bolívar, y que saben las dificultades que se tienen cuando uno toma decisiones y está al frente de un 
municipio y entonces quiero resaltar esa mirada superadora, en los próximos días me voy a estar 
juntando con Julio Ruíz y voy a convocar a todos los intendentes que han sido electos 
democráticamente por el voto del pueblo de Bolívar para escuchar fundamentalmente su experiencia, 
y poder tomar lo mejor de su gestiones para poder tratar de volcarlo a la práctica de nuestra gestión 
municipal, y ojalá algún día alguien me invite a mí también. Así que gracias Alfredo, muchas gracias 
por estar aquí (aplausos) a mis vecinos decirles como siempre, estamos con muchas fuerzas, que 
estamos con mucha energía, mañana tenemos un día muy importante para los bolivarenses, que no me 
quiero apresurar a contarles, pero mañana es un día muy interesante, estamos trabajando mucho, 
necesitamos el acompañamiento de todos, necesitamos el control de la gestión, necesitamos la crítica 
constructiva para seguir adelante, vamos a dejar todo como dijimos cuando asumimos, vamos a dar 
todo, somos hombres de la política, nacimos para esto, nos encanta hacer lo que hacemos, lo hacemos 
con plena convicción, con la frente alta, con los valores que nos inculcaron nuestras familias, gracias 
papá por estar aquí presente, con el acompañamiento de toda la familia, de mi señora, de toda la 
familia, hoy de mi hijo que me da fuerzas todos los días para arrancar con todo y dar todo por 
Bolívar, nosotros queremos transformar Bolívar y lo queremos a Bolívar, y queremos que los jóvenes 
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que se fueron de Bolívar vuelvan a Bolívar (aplausos) a prestar esas capacidades están aprendiendo 
hoy fuera en esta ciudad, y que nos vengan a superar con sus ideas, queremos eso, no tenemos otra 
intención que esa: que llevar a Bolívar a lo más alto que lo podamos llevar, que todos tengan las 
mismas oportunidades y por supuesto que queremos resaltarnos en la región, ésta es una cuestión de 
orgullo bolivarense  que tenemos, sano al mismo tiempo y en esto creo que todos estamos del mismo 
lado. Muchas gracias Siro por abrir las puertas del HCD, tenemos desafíos juntos, tendríamos que 
concretar lo del ascensor, lo tenemos presente, siempre me insiste, quiere que al HCD tengan la 
posibilidad de venir todas las personas hablando de cuestiones de accesibilidad, que toda persona 
puedan venir, a escuchar por ejemplo esta apertura de sesiones y porqué no vamos a concretar ese 
sueño de poder tener un asesor, y que todos pueden llegar a esta primer planta del HCD, lo vamos a 
concretar absolutamente sin ninguna duda (aplausos); muchas gracias secretarios por estar aquí y 
haber  bancado esta oratoria y bueno, los invito a todos a seguir transformando y a subirse a este tren 
en el cual está hoy Bolívar que nos va a permitir, sin lugar a dudas, poder transformar la realidad de 
todos y de todas. Muchísimas gracias a todos, que tengan unas buenas noches." (Aplausos) 
Expresa el Sr. Presidente: "Perdón un minutito mas, hago una breve reflexión, es enorme la cantidad 
de obra realizada, enorme la cantidad de proyectos en dos años y cuatro meses de gestión; claramente 
hay una vocación y una conducción política altamente destacable, que la lleva adelante Bali 
acompañado con un equipo, con un ejecutivo con idoneidad, con capacidad y también con vocación 
de servicio. Desde el Concejo, desde mi cargo de Presidente quiero proponer que en nuestras sesiones 
tengamos debates constructivos y que apunten a proyectos que sean útiles para la comunidad, que 
tratemos de no agotarnos en  discusiones estériles, que terminen afectando a la comunidad. Pensemos 
en el bien común, considerando al bien común como el bien de cada uno de nosotros y no los bienes 
sectoriales. Y reitero mi invitación a los jóvenes, y me asocio a Bali cuando lo nombra al Papa 
Francisco manifestando lo que él manifestó en la JMG de Brasil diciéndole a los jóvenes que hagan 
lío en la Iglesia, yo pido que hagan lío en la política, que conmuevan la política, que se involucren, 
que participen, porque desde allí es donde va a venir el cambio, y donde va a venir esto que estamos 
viendo con esta gente joven que realmente ha hecho tanto por Bolívar y te tomo la palabra del 
ascensor, te voy a insistir a muerte para que lo pongas. Convoco a los señores concejales a la primera 
sesión ordinaria que la realizaremos el día lunes 14, lunes próximo, 19.30 horas así que quedan todos 
convocados para esta primera sesión ordinaria y reitero mi agradecimiento, buenas noches a todos"-- 
Sin  más consideraciones el Sr. Presidente invita al Sr. Intendente Municipal Dr.  BUCCA a 
arriar la Bandera Nacional dando por finalizada la presente Sesión a la hora 00.48.-  
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